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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Criado com o propósito de responder às necessidades de líderes 
empresariais que enfrentam desafios na gestão de pessoas e cultura or-
ganizacional, o Inova Summit 360 visa inspirar e capacitar empresários 
e gestores a adotar práticas inovadoras que alinhem a cultura empresa-
rial com os objetivos estratégicos de suas organizações. 

Dois dias de muita interação, 
networking e aprendizado sobre 
o universo da beleza. Essa é a pro-
posta da 3ª edição do Seminário 
de Beleza do Norte de Minas, que 
acontece em Montes Claros nos 
dias 1 e 2 de setembro. 

Moc recebe a primeira edição 
do Inova Summit 360 nesta 
quinta-feira

Montes Claros sedia o 3º Seminário da 
Beleza do Norte de Minas

REGIONAL 9

Novos investimentos vão agilizar 
consultas e exames especializados

SEBASTIÃO JACINTO JÚNIOR/FIEMG

JUSTIÇA 5

CIDADE 7

Morre sexta vítima do 
trágico acidente entre 
van, carreta e caminhão 
na BR-251

ESPORTE 11

Acidente entre dois carros 
deixa dois mortos e cinco 
feridos na BR-135; duas 
crianças foram socorridas
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CLAUDIA LEITTE é a grande 
atração da alvorada de 
Mirabela

Campeonato Rural teve 
rodada no fim de semana

RURALZÃO 2024

R$ 51,7 MILHÕES PARA O NORTE DE MINAS

FIEMG promove lançamento da 8ª edição 
do Programa de Fiscalização Ambiental 
Preventiva na Indústria

A Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais promoveu, nesta segunda-feira (19), na sede da entidade, o 
lançamento da 8ª edição do Programa de Fiscalização Ambiental Preventiva na Indústria (FAPI).

Dois homens morreram após um acidente envolven-
do dois carros na BR-135, em Corinto, nessa segunda-fei-
ra (19). De acordo com informações da Polícia Militar Ro-
doviária (PMRv), ao todo, cinco pessoas ficaram feridas.

A Tradicional Festa de Agosto de Mirabela promete 
atrair cerca de 40 mil pessoas entre os dias 23 e 25 de 
agosto, com uma programação repleta de atrações musi-
cais e culturalmente significativas.  

No último domingo, 18, tivemos mais uma 
rodada da edição 2024 do Campeonato Rural 
de Montes Claros. Foram realizadas apenas 
duas partidas da categoria Aspirantes (Pedra 
Preta 0 x 1 Santa Rosa, e Eduardos 1 x 2 São 
Pedro) e duas da categoria Titular (Pedra Preta 
0 x 1 Santa Rosa e Ermidinha 1 x 3 Imperador 
de Nova Esperança), que haviam sido adiadas. 

Mesmo após a publicação da Deliberação 4.822, em 8 de agosto, a Comissão Interges-
tores Bipartite do Sistema Único de Saúde (CIB-SUS) aprovou os planos de ação regionais 
de 16 macrorregiões de Minas Gerais, com foco na expansão e qualificação da atenção 
ambulatorial especializada. Para o Norte de Minas, está previsto um investimento superior 
a R$ 51,7 milhões, abrangendo 28 procedimentos integrados nas áreas de cardiologia, on-
cologia, ortopedia, oftalmologia e otorrinolaringologia. 
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Olimpíadas de Paris quase se 
afogaram no rio Sena?

2 OpiniãO

Como mensurar os resultados do RH de maneira 
estratégica
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Medir os resultados de uma de-
terminada área de uma empresa 
nem sempre é das tarefas mais fá-
ceis. Para alguns setores como o de 
vendas, por exemplo, os números 
oferecem grande auxílio, sendo os 
facilitadores na hora de observar 
a evolução ou não da corporação. 
Entretanto, departamentos como o 
de recursos humanos executa tare-
fas que são possíveis de mensurar 
e outras nem tanto, sendo neces-
sário realizar algumas adequações 
por parte da empresa para alcançar 
uma boa mensuração.

Responsável pelo cuidado e a 
gestão de pessoas, o RH possui de-
mandas específicas dentro de cada 
marca sendo por muitos, conside-
rado um setor de apoio. Porém, ao 
longo do tempo, foi possível perce-
ber como suas estratégias, quando 
bem traçadas, ajudam no cresci-
mento e evolução das organizações 
a partir do que elas têm de mais 
valioso: os colaboradores.

A pesquisa Inteligência Emocio-
nal e Saúde Mental no Ambiente de 
Trabalho, desenvolvida pela The 
Scholl of Life em parceria com a Ro-
bert Half, ouviu 387 líderes e 387 
liderados de empresas para saber se 
as empresas são responsáveis pela 
felicidade de seus colaboradores. 
Na ocasião mais de 90% dos res-
pondentes disseram acreditar que 

as companhias têm responsabilida-
de pela felicidade dos colaborado-
res em níveis que variam de “total” 
a “moderado”.

Olhando para esse dado, é im-
possível descartar a importância do 
departamento de recursos huma-
nos na conquista dessa felicidade, 
uma vez que diversas ações relacio-
nadas ao bem-estar dos trabalhado-
res partem de lá. E para alcançar 
êxito nesse quesito, é importante 
analisar e mensurar os insumos 
gerados pela área, estabelecendo 
e controlando KPIs que podem ou 
não ir de encontro com essa “res-
ponsabilidade” sobre a felicidade 
de cada funcionário. Além de poder 
observar como a marca está contra-
tando, que resultados obteve com a 
chegada de novas pessoas às equi-
pes e a rapidez com a qual vagas 
estratégicas são preenchidas.

Traga seu RH para a mesa da es-
tratégia

Uma pesquisa da Sage revelou 
que mais de 60% dos líderes em-
presariais ainda enxergam o setor 
de recursos humanos como pura-
mente administrativo, subestiman-
do seu potencial estratégico. Por 
vezes, presos nas responsabilidades 
e focos da área, que envolvem ad-
missões, controle de ponto, folha 

de pagamento, demissões e outras 
atribuições, as lideranças não con-
seguem avaliar o potencial por trás 
disso tudo.

Como já mencionei, o RH é ca-
paz de fazer muito pela satisfação 
dos funcionários, seja desenvolven-
do talentos, engajando as equipes 
ou retendo colaboradores. Com 
base nisso, porque não trazer ges-
tores do departamento para discus-
sões ligadas com as estratégias de 
crescimento da marca, dando a eles 
a oportunidade de fornecer insights 
valiosos e criar formas de alavancar 
o negócio por meio dos times. Por 
isso, avaliar os passos dados pelo 
setor, ajudará a guiar um caminho 
que possa trilhar.

Tecnologia e IA como aliadas na 
hora da mensuração

Nada melhor que dados e nú-
meros que possam ser comparados 
para mensurar resultados. E no RH 
isso não é muito distante. Com as 
tecnologias disponíveis hoje e as 
aplicações permitidas pela inte-
ligência artificial, é possível criar 
meios relevantes para analisar o de-
sempenho da área. Entretanto, para 
que isso se torne realidade no dia a 
dia das empresas, é necessário rea-
lizar as aplicações de maneira cor-
reta e entender por onde começar.

Uma das formas de se fazer isso, 
é buscar parceiros estratégicos que 
já possuam a tecnologia necessária 
para implementar na avaliação do 
departamento de recursos huma-
nos. Ao integrar uma solução deste 
tipo, os profissionais de RH devem 
receber treinamentos para enten-
der como utilizar e como ler os da-
dos obtidos a partir disso, gerando 
relatórios de acompanhando que 
serão balizadores na hora de criar 
estratégias:

Análise de dados: A IA pode ser 
usada para analisar grandes quan-
tidades de dados para identificar 
padrões e tendências, fornecendo 
insights sobre o desempenho, en-
gajamento, retenção e felicidade 
dos funcionários.

Análise preditiva: A IA pode 
ser usada para prever resultados 
futuros, como rotatividade de fun-
cionários, ajudando o RH a tomar 
medidas proativas para reter os me-
lhores talentos.

Automação e Integração: A tec-
nologia pode ser usada para auto-
matizar tarefas repetitivas, como 
rastrear a frequência e o desempe-
nho dos funcionários. Integrando 
dados entre diferentes sistemas 
liberando tempo para o RH se con-
centrar em iniciativas mais estraté-
gicas.

Chatbots: Chatbots alimentados 

Seguramente a presença da po-
luição ou não na água do Rio Sena 
foi um dos temas mais polêmicos 
das Olimpíadas de Paris 2024. O 
debate já havia começado bem 
antes do evento com muitas con-
trovérsias e pontos de vista diver-
gentes. O que fica evidente é que 
mesmo após o encerramento dos 
Jogos o problema deve ainda ge-
rar discussões, no entanto há boas 
perspectivas para o embate depois 
da realização do maior espetáculo 
esportivo do planeta.  

Não é de hoje que a Autorida-
de de Saneamento da Grande Paris 
tem feito modernizações nas redes 
de saneamento, o que incluiu, por 
exemplo, um alto investimento na 
década de 90 em infraestrutura 
de uma grande estação de trata-
mento na cidade. Houve também 
em 2015, o lançamento do plano 
Baignade ou ‘plano de natação’, 
visando várias ações concretas para 
limpar o rio mais famoso da França. 
O objetivo era sobretudo tornar o 
Sena propício para o cidadão se ba-
nhar e mergulhar. O projeto do rio 
‘nadável’ foi inclusive base de cam-
panha eleitoral da atual prefeita de 
Paris, Anne Hidalgo.

Para demonstrar a segurança do 
rio, que estava apto para receber os 
atletas, antes dos jogos, a prefeita 
de Paris nadou no rio, imitando o 
ato do prefeito Eduardo Pais, que 
mergulhou num local da Baía de 
Guanabara, onde houve regatas 
de Iatismo e era reconhecida por 
seus problemas de poluição. Pais 
fez isso em 2015 para comprovar 
a melhora na qualidade da água e 
mostrar o compromisso da cidade 
com as promessas feitas para os Jo-
gos Olímpicos do Rio, de 2016.

Desde os Anos 1960, especia-
listas têm afirmado que biologica-
mente o rio Sena está morto. Uma 
das razões era que das 32 espécies 
de peixes originais apenas 3 ainda 
resistiam. Aos poucos algumas es-
pécies retornaram, contudo cerca 
de 70% delas ainda estão impró-
prias para alimentar os seres hu-
manos.

Cientistas declararam que po-

luentes que aparecem nas análises 
químicas e biológicas da hidrovia 
são fortemente evidenciados a par-
tir das chuvas e dos insumos das 
áreas agrícolas, que se avizinham 
em boa parte dos seus 776 km de 
extensão. O material poluente é 
originário também em grande par-
te da própria capital, Paris, e de ou-
tras cidades próximas ao leito.  Para 
reverter essa situação o esforço até 
aqui tem sido especialmente em es-
tações de tratamento e outras tec-
nologias avançadas de saneamento.

O banho no rio Sena foi oficial-
mente proibido há 101 anos, mas a 
partir dos Anos 1990 o governo da 
França fez grandes alocações de re-
cursos para que os parisienses vol-
tassem a se banhar naquele lugar 
um dia, o que ainda não foi concre-
tizado oficialmente. No verão, por 
sinal, há construção de praias artifi-
ciais nas suas margens para apenas 
banho de sol, pelo menos por en-
quanto. As faixas são cobertas com 
areia branquíssima e tem a forte 
presença de guarda sóis e cadeiras 
espalhadas por toda a área. Até o 
verão de 2025, segundo informou 
a revista National Geography, a ci-
dade planeja abrir três pontos pú-
blicos de natação ao longo do rio.

A pureza da água no Sena hoje 
em dia também está intimamente 
ligada às condições climáticas e 
quando acontecem chuvas mais 
fortes carregam ou escoam águas, 
como também resíduos poluidores 
para a calha fluvial. Durante o iní-
cio dos Jogos Olímpicos 2024, as 
chuvas foram constantes em Paris. 
Isso elevou o índice de incidência 
de bactérias e se não houver raios 
solares (ultravioleta) que eliminam 
esses microrganismos o problema 
se agrava.  

Por persistência da organiza-
ção, nesta última Olimpíada, as 
provas de triatlo e de maratona 
aquática (de águas abertas) foram 
realizadas no leito do Sena apesar 
das informações conflitantes e da 
advertência dos riscos. Segundo 
notícias divulgadas pela imprensa 
internacional, as amostras de água 
eram analisadas todos os dias e os 

níveis de bactérias variavam bastan-
te. Houve, por essa razão, ameaças 
de algumas provas serem suspen-
sas durante o evento, o que seria 
um desastre esportivo para os atle-
tas que se prepararam por quatro 
anos ou mais para aquele tipo de 
competição.

Os testes de qualidade da água 
com frequência indicavam na água, 
sobretudo, poluição fecal ou de 
esgoto, com altos níveis das bac-
térias E.coli e enterecocos. A bem 
da verdade, segundo especialistas 
consultados pelos organizadores, a 
maior parte das variedades desses 
microrganismos não faz mal às pes-
soas e algumas delas até vivem nos 
intestinos dos seres humanos e de 
outros animais.

O problema é que outras cepas 
da bactéria, às vezes, são perigosas 
também e apenas um copo de água 
contaminada pode provocar diar-
reia, e outras doenças infecciosas 
no sistema urinário ou no intesti-
no. Cada organismo, porém, reage 
de um modo particular ao E.coli e 
depende também de vários fatores 
como saúde geral de cada indiví-
duo, idade e outras condições in-
dividuais.

Após as competições naquele 
curso d´água alguns poucos atletas 
reclamaram que ficaram com infec-
ções estomacais, mas não houve 
como comprovar que o episódio 
tinha sido causado pelo polêmico 
líquido que corre entre as margens. 
Surgiram, entretanto, equipes par-
ticipantes que se pronunciaram 
ostensivamente, dizendo que ne-
nhum dos seus atletas ficou doen-
te.

A epopeia da limpeza do Sena 
nos Jogos Olímpicos de Paris como 
foi relatado sinteticamente aqui tem 
muitas vertentes. O livro A Bacia do 
Rio Sena (The Seine River Basin), 
organizado em 2021 pelos cientis-
tas Nicolas Flipo, Pierre Labadie e 
Laurence Lestel, oferece uma visão 
geral das pesquisas recentes sobre 
os contaminantes e a preocupação 
com a pouca documentação sobre 
o assunto na bacia do Rio Sena.

De acordo com a obra, por mais 

de três décadas, as fontes e a movi-
mentação de micropoluentes para a 
água do Sena têm sido investigadas 
por pesquisadores. Os trabalhos 
científicos mais recentes como o 
programa PIREN-Sena incluíram 
uma ampla gama de produtos quí-
micos e contaminantes biológicos, 
cuja ocorrência, movimentação e 
impacto foram ainda documenta-
dos de forma rasa.  

Neste livro, os autores descre-
vem, por exemplo, a existência 
de contaminantes bem diferentes 
como macro e microplásticos (detri-
tos plásticos oriundos da fragmen-
tação de plásticos maiores), produ-
tos químicos ‘eternos’, organismos 
que são capazes de causar doenças, 
e até a presença de antibióticos e a 
respectiva resistência de microrga-
nismos a este tipo de medicamento.

O Programme Interdisciplinaire 
de Recherche sur l’eau et l’envi-
ronnement du bassin de la Seine 
(PIREN-Seine, em francês) é um 
programa de pesquisa cujo objetivo 

é desenvolver uma visão geral do 
funcionamento do sistema formado 
pela rede hidrológica do Rio Sena, 
sua bacia hidrográfica e a sociedade 
humana que o utiliza a se acomo-
da ao seu redor. O funcionamento 
ecológico de todo o sistema fluvial 
e sua modelagem (de bactérias a 
peixes) são baseados em um estu-
do detalhado dos processos físicos, 
químicos e biológicos dos ambien-
tes aquáticos. O programa, como 
expõe o livro, ainda quer atuar mais 
de perto com os gestores e usuários 
do rio.

Os pesquisadores já pediram 
aos moradores locais que forneces-
sem amostras de água coletadas de 
margens inundadas para monitorar 
contaminantes. Na sequência, está 
prevista a formatação da interação 
pesquisador-usuários para os resul-
tados da estação de medições e os 
resultados da modelagem para me-
lhorar no âmbito local. Contudo, há 
inúmeros desafios e complexidades 
ainda a serem superados neste tra-

balho complexo.
O fato é que para vários espe-

cialistas em tecnologia ambiental 
a despoluição do rio Sena até aqui 
não tem sido um fracasso, como al-
guns podem pensar erroneamente, 
e a intenção do projeto de limpeza 
do Sena é propiciar condições para 
a população de Paris se banhar tran-
quilamente e com segurança sani-
tária no rio nos próximos anos. As 
Olimpíadas, portanto, são apenas 
um marco para se chegar lá.

Outras megacidades no plane-
ta poderiam se identificar com os 
desafios ou exemplo como esse, e 
também mergulharem no projeto 
de despoluição da bacia hidrográfi-
ca de suas cidades. Isso já foi feito 
com o rio Tâmisa em Londres e no 
Rio Jundiaí no interior de São Pau-
lo, que consumiu 30 anos para sua 
recuperação. A missão pode levar 
anos e muito dinheiro, mas vale 
a muito pena tanto para as vidas 
humanas como para o ecossistema 
revigorar.

por IA podem ser usados para for-
necer aos funcionários respostas 
instantâneas a perguntas comuns 
relacionadas ao RH, melhorando a 
experiência do funcionário e redu-
zindo a carga de trabalho do pesso-
al de recursos humanos.

Após a mensuração das informa-
ções e geração de análises robustas, 
é possível traçar metas mais claras 
para cada encargo dos profissionais 
do RH, estabelecendo assim uma 
rotina mais orientada à performan-
ce em todos as esferas da corpora-
ção.

Em conclusão, acredito que 
mensurar os retornos fornecidos 
por cada profissional e cada com-
petência desenvolvida na empresa 
seja interessante para qualquer lí-
der. Isso, aliado a possibilidades de 
crescimento e de aumento do ren-
dimento da organização é combus-
tível para ir além e trazer para perto 
setores que antes não eram vistos 
com o mesmo olhar. Investir no de-
partamento de RH nesse sentido, é 
apostar em pessoas e garantir mais 
solidez e um desenvolvimento sus-
tentável para qualquer corporação.
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AMAMS discute recursos da assistência 
social no SimplificaSUAS em Brasília 

Ruy quer campanha propositiva

Leilão da Receita tem iPhone por R$ 700 e PS5 
de R$600; saiba como participar

Com a candidatura oficializada 
pela Justiça Eleitoral, o ex-prefei-
to de Montes Claros, Ruy Muniz 
(PSB) que disputa novamente o 
cargo de prefeito da maior cidade 
do Norte Minas fez pronuncia-
mento afirmando que as especu-
lações sobre não poder ser can-
didato tinham um único objetivo: 
confundir os eleitores. “Mentira 

tem perna curta. A minha candida-
tura, Ruy Prefeito e Dra. Luciana 
vice, está devidamente confirma-
da e pode ser conferida no ht-
tps://divulgacandcontas.tse.jus.br/
divulga/#/candidato/SUDESTE/
MG/2045202024. Mais do que no 
site do Tribunal Superior Elei-
toral _TSE, a nossa candidatura 
está nas ruas. Juntos, nós vamos 

transformar Montes Claros e fazer 
a nossa cidade dar um novo salto 
em desenvolvimento e qualidade 
de vida”, afirmou Muniz.

Médico e empresário do se-
tor da educação e da saúde, Ruy 
Muniz tem como vice, a também 
médica Dra. Luciana (PSB) que 
esteve como gestora do Hospital 
Mário Ribeiro. Juntos eles deram 

solução para problemas que a saú-
de pública de Montes Claros en-
frentou nos últimos anos, como a 
pandemia COVID19 e a crise dos 
leitos de pediatria. “Nós temos 
experiência em fazer uma saúde 
de qualidade e humanizada. Ruy, 
além disso, tem experiência em 
gestão. Quando esteve à frente da 
Prefeitura de Montes Claros fez a 

cidade dar um salto de desenvol-
vimento e deixou além de recur-
sos em caixa, obras e outras ações 
planejadas, que foram realizadas 
pela atual gestão”, pontuou Dra. 
Luciana.

Com a candidatura oficializada 
eles já começaram a campanha do 
40 nas redes sociais e intensifica-
ram as gravações para os progra-

mas a serem veiculados na propa-
ganda política tanto em televisão 
como em rádio no próximo dia 
30. “ Vamos fazer uma campanha 
limpa, de propostas, mostrando o 
nosso trabalho por Montes Claros 
e nossa gente. O eleitor que com-
parar vai perceber quem de fato 
fará mais por nossa cidade”, frisou 
Ruy Muniz.

Ruy Muniz acredita que as pro-
postas precisam dar o tom da cam-
panha em Montes Claros.

Fazer uma campanha limpa e 
propositiva. Para o candidato a 
prefeito de Montes Claros, Ruy 
Muniz (PSB), esse deve ser o foco 
da campanha eleitoral 2024. Ele 
acredita que ao apresentar pro-
postas os eleitores terão a oportu-
nidade de comparar quem de fato 
está preparado para administrar 
Montes Claros, quem tem expe-
riência e, sobretudo, quem sabe 
encontrar soluções efetivas e per-
manentes para os problemas vivi-
dos diariamente pela população. 
Por isso, em suas redes sociais ele 
tem convocado a população para 
acompanhar os programas jor-
nalísticos, para que eles possam 
mostrar suas ideias à população 
fora do horário eleitoral gratuito. 

Assim, as pessoas poderão de fato 
conhecer como cada um planeja 
conduzir os rumos da maior cida-
de do Norte de Minas nos próxi-
mos quatro anos.

“Mostrar propostas deve ser o 
objetivo das candidaturas, pois só 
assim a população terá a oportu-
nidade de conhecer melhor cada 
um dos candidatos e mais do que 
isso, fazer comparações para efeti-
vamente escolher aquele que tem 
o melhor projeto para Montes Cla-
ros. Nesse sentindo, a cobertura 
que a imprensa está realizando do 
dia a dia dos candidatos é muito 
importante”, avalia Ruy Muniz.

Ruy ressalta ainda que quem 
de fato comparar vai perceber que 
além da experiência em gestão, ele 
tem experiência em fazer uma saú-
de de qualidade e uma educação 
que valoriza professores e alunos, 

garantindo que todos tenham as 
mesmas oportunidades.

“O nosso objetivo, meu e da 
Dra. Luciana, minha vice, é fazer 
uma Montes Claros para todos e 
não apenas para alguns. Quere-
mos levar a experiência da saúde 
avançada do Hospital Mário Ribei-
ro para toda Montes Claros, voltar 
com a educação integral e fazer 
uma gestão humanizada, com foco 
nas pessoas”, frisou.

Durante a campanha eleitoral 
a imprensa vai acompanhar diaria-
mente um compromisso de cada 
um dos candidatos e vai ouvir suas 
propostas. O material será exibido 
nos telejornais da emissora, garan-
tindo assim, mais uma janela para 
que os eleitores tenham contato 
com as proposições daqueles que 
estão na disputa para o cargo de 
prefeito de Montes Claros.

A Receita Federal (RF) divulgou 
que fará um leilão de mercadorias 
apreendidas/abandonadas na pró-
xima terça-feira, 27 de agosto. No 
leilão, têm iPhones a partir de R$ 
700, um Fiat Uno Mille por R$ 800 
e um PS5 de R$ 600.

Utensílios domésticos, aces-
sórios para veículos, vestuários, 
bijuterias, e outros objetos estão 
incluídos na lista.

POSSO PARTICIPAR?
Podem participar pessoas físi-

cas e jurídicas. Para fazer o lance, 
é necessário possuir mais de 18 
anos, apresentar CPF ou CNPJ e 
ser prata ou ouro no sistema de 
identidade digital do gov.br, Go-
verno Federal.

A sessão poderá ser acompa-
nhada em tempo real no site da 
Receita Federal. As propostas po-

derão ser feitas pelo site, via in-
ternet, a partir desta quinta-feira 
(22), às 10h, com encerramento 
para o dia 26 de agosto, às 18h.

Os itens mais baratos do leilão 
são do lote número 65, que inclui: 
uma fonte de luz para microscó-
pio e duas peças adicionais para 
microscópio, com valor inicial de 
R$ 10, e os do lote número 68, 
que contém uma engrenagem para 
moto, sendo leiloada por valor mí-
nimo de R$ 60.

Já o lote número 106, possui 
diversos subconjuntos frontais 
para celulares e apresenta o valor 
mais caro, com preço inicial de R$ 
4,5 milhões.

COMO PARTICIPAR?
A Receita Federal abrirá os lan-

ces nesta próxima quinta-feira, dia 
22 de agosto, às 10h, pelo Centro 

Virtual de Atendimento ao Con-
tribuinte (e-CAC). Veja o passo a 
passo:

Ao acessar o e-CAC, clique na 
categoria “Outros” e depois em 
“Participar de leilão eletrônico da 
Receita Federal”;

Selecione o edital do leilão de 
número 0800100/000002/2024;

Clique na escolha de lote em 
que se quer fazer o lance e depois 
selecione “incluir proposta”;

Após aceitar os termos e condi-
ções apresentados pela Receita no 
site, é necessário incluir o valor da 
proposta, que, necessariamente, 
deve ser maior do que o valor mí-
nimo, e salvar.

Cada pessoa poderá fazer ape-
nas uma oferta por lote, podendo 
ser modificada até encerrar o pe-
ríodo de ofertas. Confira as regras 
de participação, pelo edital da RF.
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Fundo abre edital de R$ 1 milhão para 
apoiar trabalhadores impactados pela seca

Dólar cai e Ibovespa bate recorde histórico 
de 136 mil pontos

O Fundo de Apoio ao Trabalho 
Digno (Labora) abriu edital de R$ 
1 milhão para apoiar trabalhadores 
no enfrentamento às mudanças cli-
máticas. As inscrições vão até o dia 
30 de agosto.

Serão beneficiadas 15 entidades 
que atuem em favor de trabalhado-
res dos campos, águas e florestas 
impactados por eventos climáticos 
extremos e crises ambientais, como 
expansão agropecuária, mineração, 
exploração de combustíveis fósseis, 
enchentes, entre outros.

Podem se inscrever no edital 
organizações da sociedade civil, 
sindicatos, coletivos, grupos e mo-
vimentos populares trabalhistas, 
além de ativistas na luta pela equi-
dade e combate à violência racial e 
de gênero em zonas rurais.

O edital contempla duas linhas 
de incentivo. No Eixo 1 serão doa-
dos R$ 50 mil para até 10 projetos 

voltados ao fortalecimento e desen-
volvimento institucional de orga-
nizações direcionadas ao trabalho 
digno e à proteção social. Já no Eixo 
2 serão destinados até R$ 100 mil 
para cinco iniciativas com atuação 
em políticas públicas mais justas de 
trabalho.

Segundo o Labora, serão prio-
rizados projetos que contribuam 
para a formação política e mobili-
zação dos trabalhadores; propostas 
que avancem a reforma agrária e o 
fortalecimento da agricultura fami-
liar; ações de incidência política; e 
que forneçam assessoria técnica e 
jurídica para organizações de traba-
lhadores em conflito com o agrone-
gócio.

O Labora, criado em 2022, é 
uma iniciativa conjunta do Fundo 
Brasil de Direitos Humanos, Laudes 
Foundation, Fundação Ford e Open 
Society Foundations.

O principal índice da bolsa de valores brasileira (Iboves-
pa), bateu recorde, ao chegar pela primeira vez a 136 mil 
pontos, na tarde dessa segunda-feira (19).

Os números refletem a expectativa do mercado em 
relação a medidas do banco central americano, o Federal 
Reserve (Fed), quanto às taxas de juros do país.

Com relação ao banco central norte-americano, o mer-
cado melhorou a expectativa em torno da divulgação de ata 
na quarta-feira (21).

O dólar comercial operou em queda nessa segunda-fei-
ra (19). A cotação é influenciada por falas do diretor de po-
lítica monetária do Banco Central, Gabriel Galípolo, sobre 
o compromisso de perseguir a meta na inflação.

Galípolo afirmou que o BC vai aguardar as próximas 
quatro semanas até o encontro do Copom de setembro 
para obter “o máximo de dados” e “estar aberta” à decisão 
sobre a Selic.

No início do pregão, o dólar comercial abriu em que-
da de 0,09%, cotada a R$ 5,46. Na última semana, o dólar 
desvalorizou 0,85%, com recuo de 3,29% no mês e alta de 
12,68% no acumulado do ano. 
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Estudos apontam que consumo de ultraprocessados pode catalisar doença em jovens; campanha 
Agosto verde-claro, da OMS, busca conscientizar e alertar sobre os riscos

As luzes emitidas pelos aparelhos eletrônicos podem afetar a saúde cutânea, causando manchas 
e envelhecimento precoce

Câncer amplo, linfoma também está 
ligado à alimentação

Afinal, o que é tromboflebite e qual sua 
relação com as varizes?

Dermatologista esclarece mitos e verdades 
sobre uso contínuo de telas

RegiOnal

O linfoma, nome do câncer no 
sistema linfático, atinge órgãos de 
defesa, como timo, medula óssea, 
baço, amígdalas, apêndice e placas 
de Peyer. Ele é caracterizado, mui-
tas vezes, pelo inchaço incomum 
e acelerado de uma célula dos va-
sos linfáticos, que têm por função 

filtrar o excesso de líquido dos te-
cidos corporais, repondo-os à cor-
rente sanguínea.

Os linfomas são mais comuns 
em pessoas idosas e pacientes com 
imunidade fragilizada, como pós-
-transplantados, portadores de HIV 
e outras doenças autoimunes e em 

pessoas submetidas à radiação ex-
cessiva.

“Mas eles podem atingir qual-
quer um, mesmo crianças. Estu-
dos mais recentes, por exemplo, 
associam linfomas de estômago e 
intestino com o consumo abusivo 
de alimentos ultraprocessados, 

Vermelhidão e inchaço nos pés, 
tornozelos e pernas são familiares 
para você? A condição é bastante co-
mum, embora nem todo mundo sai-
ba o que é tromboflebite. Trata-se de 
uma inflamação da veia acompanha-
da por um coágulo sanguíneo que 
pode ter complicações mais sérias.

Já que falamos em edema nas 
pernas, pensamos logo em varizes, 
certo? Mas será que elas têm alguma 
relação com esse problema?

Preparamos este post para você 
entender o que é tromboflebite, 
como surge e qual a sua relação com 
as famosas varizes. Confira!

O que é tromboflebite e como ela 
acontece?

Flebite é como se chama qual-
quer tipo de inflamação nas pare-
des das veias. Pode acontecer em 
qualquer veia do corpo, apesar de 
ser menos comum nos membros su-
periores. Todas as vezes que houver 
uma alteração da parede da veia, por 
exemplo, por uma injeção, diminui-
ção da velocidade do fluxo de san-
gue, por exemplo, quando ficamos 
muito tempo deitados, internados 
no hospital, ou quando há uma ten-
dência própria do indivíduo a formar 
coágulos (trombofilia). Como existe 
sempre uma associação entre infla-

mação da veia e formação de coágu-
lo, e a este coágulo dá-se o nome de 
trombo, resolve-se denominar todos 
estes quadros de Trombose Venosa. 
A trombose que ocorre nas pernas 
pode ser nas veias do sistema super-
ficial ou do sistema profundo.

O primeiro tipo, mais comum, 
ocorre em veias superficiais, geran-
do um processo inflamatório local, 
parede venosa e tecidos adjacentes. 
Costuma ter evolução benigna, mas, 
ainda assim, apresenta riscos de com-
plicação. Este quadro é popularmen-
te chamado de Flebite Superficial ou 
Tromboflebite.

Quando o coágulo se forma nas 
veias do sistema profundo é chama-
da de trombose venosa profunda, 
deve ser tratada como urgência mé-
dica devido ao risco de o coágulo se 
deslocar, causando embolia pulmo-
nar.

Qual é a sua relação com as vari-
zes?

A tromboflebite é bastante co-
mum em pessoas que têm varizes, já 
que as duas condições se relacionam 
com a circulação sanguínea. Em re-
sumo, a formação do coágulo ocorre 
porque na doença venosa crônica, a 
velocidade da circulação do sangue 
cai devido a dilatação da veia, facili-
tando a formação de trombos.

Veja abaixo as condições gerais 
que predispõem aos trombos:

Falta de movimento
Longos períodos sem movimen-

tar as pernas, como durante uma 
viagem de avião ou carro, tempo aca-
mado após uma cirurgia ou trauma, 
perna quebrada etc.

Problemas na coagulação sanguí-
nea

Algumas doenças causam distúr-
bios de coagulação, como trombofi-
lia, câncer e infecções generalizadas. 
Um histórico familiar que indique 
problemas de coagulação ou tendên-
cia à formação de coágulos também 
são fatores de risco.

Gravidez
Devido às alterações hormonais, 

a gestação também altera o processo 
de coagulação sanguínea nas pesso-
as predispostas, isto é, apresentam 
algum tipo de trombofilia. O mesmo 
acontece em situações como uso de 
pílula anticoncepcional e terapias de 
reposição hormonal.

Lesão na veia
Outra causa comum da trombo-

flebite é a ocorrência de alguma lesão 
na veia provocada pela presença de 
cateter para administração de medi-

Enquanto a tecnologia avança 
trazendo inúmeros benefícios para 
o mundo, surge uma preocupação 
crescente sobre seus potenciais 
impactos na saúde humana, e um 
deles merece destaque: a possível 
capacidade de causar danos à pele. 
A luz azul – emitida pelas telas de 
smartphones, laptops e outros 
dispositivos digitais – além de ser 
extremamente prejudicial à visão, 
ainda causa danos à pele.

 Embora não seja possível ver 
diretamente os raios luminosos 
emitidos pelos eletrônicos, um 
estudo¹ realizado pelo Centro de 
Pesquisa Redoxoma, da Fundação 

de Amparo à Pesquisa do Estado 
de São Paulo (Fapesp), afirma que 
“a exposição às energias artificiais 
possui efeitos similares a radiação 
ultravioleta”. A Dra. Paula Colpas2, 
dermatologista pela Sociedade 
Brasileira de Dermatologia (SBD) 
e consultora da TheraSkin®, ex-
plica que “a exposição prolongada 
à luminosidade artificial estimula o 
‘estresse oxidativo’, induzindo na 
pele o envelhecimento precoce e o 
aparecimento, ou intensificação, de 
manchas”.

A seguir, a médica esclarece mi-
tos e verdades sobre a relação entre 
a pele e a luz azul dos aparelhos 
eletrônicos.

As luzes vindas do computador 
prejudicam a pele

VERDADE. A exposição à luz 
azul dos computadores e disposi-
tivos eletrônicos pode desencade-
ar uma série de eventos na pele. 
Primeiramente, ela pode estimular 
a produção de radicais livres, mo-
léculas instáveis que danificam as 
células da pele. Em segundo lugar, 
interferir no ciclo natural do sono, 
levando a distúrbios no ritmo cir-
cadiano e afetando a regeneração 
celular noturna da pele.

O excesso de luz azul não causa 
manchas na pele

MITO. A luz emitida pelos apa-
relhos eletrônicos afeta as camadas 
mais profundas da pele, e isso pode 
levar ao acúmulo de melanina em 
certas áreas, resultando nas man-
chas indesejadas, que podem ser 
particularmente visíveis em pessoas 
com pele mais clara. Embora a pes-
quisa sobre o impacto da luz azul 
na pele ainda esteja evoluindo, é 
importante tomar medidas para se 
proteger, especialmente quando 
se passa longas horas em frente ao 
computador.

Para combater as manchas cau-
sadas pelo fotoenvelhecimento, 
Klassis R®, da TheraSkin®, pode 

ser um aliado. Desenvolvido es-
pecialmente para a pele madura, 
o gel creme multifuncional clareia 
e aumenta a elasticidade da pele. 
Em sua fórmula, estão incluídos o 
Retinoato de Hidroxipinacolona, 
que acelera a renovação celular, e 
Niacinamida, que uniformiza o tom 
da pele, melhorando o melasma. 
Estudos clínicos comprovaram que 
Klassis R® promove uma melhora 
da aparência geral da pele, com re-
sultados visíveis em até 2 semanas 
de uso.

A luz azul causa o envelhecimen-
to da pele

VERDADE. A luz dos aparelhos 
eletrônicos estimula a produção de 
radicais livres, atingindo diretamen-
te as fibras de colágeno, acelerando 
a oxidação das células, causando o 
envelhecimento precoce.

Durante o dia, a luz do sol dimi-
nui os riscos

MITO. Somada à luz do sol, a luz 
azul dos aparelhos eletrônicos e das 
lâmpadas se torna mais prejudicial 
ainda. Por isso, é recomendado o 
uso diário de protetor solar de am-
plo espectro com fator de proteção 
solar (FPS) adequado, mesmo em 
ambientes internos.

soando um alerta na comunidade 
hematológica”, conta Fábio Jansen, 
hematologista do Hospital São Luiz 
Jabaquara, da Rede D’Or.

O alerta do profissional aconte-
ce em meio ao Agosto verde-claro, 
campanha de conscientização ide-
alizada pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) para expor riscos, 
sintomas e tratamentos da doença.

No Brasil, os linfomas ocupam o 
oitavo posto de ocorrências cance-
rígenas, incidindo em seis de cada 
100 mil habitantes, com leve ten-
dência em homens.

“Dado o envelhecimento da po-
pulação e a melhora das ferramen-
tas diagnósticas, a prevalência do 
linfoma vem avançando no Brasil. 
A estimativa em 2023 era de que 
fossem registrados mais de 15 mil 
casos neste ano, o que dá uma taxa 
de 2,5% do total de cânceres desco-
bertos no país”, diz Jansen.

Nas últimas quatro décadas, po-
rém, o combate ao mal vem evoluin-
do. “Quando o linfoma surge, afeta 
diferentes estruturas do sistema lin-
fático, incluindo as que fazem parte 
da defesa do organismo, os linfóci-
tos B e T. Eles se dividem em duas 
categorias — o linfoma de Hodgkin, 
que sai de um linfonodo a outro, e 

o linfoma não-Hodgkin, mais traiço-
eiro, que evolui e aparece em várias 
partes. Para distingui-los depende-
mos de exames como hemogramas, 
raios-X e biópsias, impedindo uma 
evolução mórbida”, resume.  

O especialista destaca ainda que 
linfoma e leucemia são coisas dis-
tintas, mas que confundem os pa-
cientes. “Enquanto a leucemia é um 
câncer que afeta células sanguíneas, 
surgindo só na medula óssea, o lin-
foma pode começar em diferentes 
pontos do sistema linfático”, explica 
o médico.

Na maior parte das vezes asso-
ciado a infecções, esses tumores au-
mentam especialmente os gânglios 
linfáticos, no pescoço, axilas e viri-
lha, tornando-se um de seus prin-
cipais sintomas. Alguns pacientes 
apresentam ainda febre arrastada, 
perda de peso sem dieta, sudore-
se noturna e até coceira, anemia e 
sangramentos.

“Por isso a prevenção depende 
de vários fatores, incluindo a me-
lhora da alimentação, evitando o 
abuso de comidas rápidas, ultra-
processadas e feitas em conserva. 
Não se expor à radiação ionizante 
e ter bom controle de enfermida-
des que levam à imunossupressão 

também podem auxiliar na preven-
ção deste tipo de câncer”, orienta 
Fábio.

De acordo com o profissional, 
tratá-la requer quimioterapia com-
binada a medicamentos direciona-
dos. “A tendência é sempre indivi-
dualizar o tratamento. Por ser um 
câncer não cirúrgico, a conduta a 
ser seguida depende do grau de 
avanço, que irá ditar o número de 
sessões quimioterápicas e doses 
de demais fármacos. Terapias-alvo, 
com remédios que atacam molécu-
las específicas, têm apresentando 
bons resultados. Outras terapias al-
ternativas promissoras vêm sendo 
desenvolvidas, reforçando o viés 
de cura”, conclui o especialista do 
São Luiz Jabaquara.

Localizado na zona sul da capi-
tal, a unidade da Rede D’Or, maior 
operadora independente de hospi-
tais do Brasil, é referência em alta 
complexidade, com pronto-socor-
ro adulto e ortopédico, centro ci-
rúrgico moderno com salas inteli-
gentes, atendimento de oncologia 
com serviço de radioterapia, servi-
ços de hemodinâmica, além de um 
centro médico para consultas am-
bulatoriais e um completo centro 
de diagnósticos.

camentos ou por injeções.

Varizes
Caracterizam-se pela inflamação 

e dilatação das veias, que deixam de 
cumprir seu papel, prejudicando o re-
torno venoso e a velocidade da circu-
lação sanguínea . Assim, são uma das 
causas mais comuns da tromboflebite 
superficial.

Como podemos tratar a trombo-
flebite?

O principal tratamento consiste 
em controlar a causa do problema, 
por exemplo, a remoção das varizes. 
Além disso, devem ser adotadas medi-
das de controle dos sintomas, como:

uso de meias elásticas de compres-
são;

elevação da perna afetada;
aplicação de compressas de gelo;
prática de exercícios físicos mo-

derados, como a caminhada;
uso de anti-inflamatórios e anti-

coagulantes.

Agora que você já sabe o que 
é tromboflebite, é importante ter 
em mente que buscar tratamento 
adequado é essencial. Embora a 
condição seja tratada em casa, há 
um risco de o paciente desenvolver 
TVP (trombose venosa profunda) 
nos 30 dias subsequentes ao início 
do quadro. Por isso, não deixe de 
consultar um especialista ao notar 
os sintomas.
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FIEMG promove lançamento da 8ª edição 
do Programa de Fiscalização Ambiental 
Preventiva na Indústria

TSE adota medidas rigorosas para combater a 
desinformação durante a campanha eleitoral

9º Congresso Brasileiro de Geração Distribuída 
reunirá especialistas e inovadores do setor de 
energias renováveis em outubro

A Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais promoveu, 
nesta segunda-feira (19), na sede 
da entidade, o lançamento da 8ª 
edição do Programa de Fiscalização 
Ambiental Preventiva na Indústria 
(FAPI). A iniciativa, desenvolvida 
pela Secretaria de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMAD), em parceria com 
a FIEMG e a Polícia Militar de Minas 
Gerais (PMMG), busca complemen-
tar as ações do Plano Anual de Fis-
calização (PAF) do Estado. Neste 
ano, o programa terá como foco 
empresas que atuam na fabricação 

de móveis, fertilizantes, adubos e 
máquinas agrícolas.

Para Thiago Cavalcanti, gerente 
de Meio Ambiente e Relações Ins-
titucionais da Federação, o FAPI 
beneficia não apenas o setor produ-
tivo, mas também a sociedade como 
um todo. ‘’Ao longo dos anos, o 

programa vem evoluindo, por meio 
de fiscalizações orientativas que au-
xiliam as empresas no processo de 
regularização ambiental’’, afirma.

Os empreendedores que aderi-
rem ao FAPI 2024 terão acesso ao 
selo digital de empresa participante 
e poderão, em caso de infrações, 

Nos dias 30 e 31 de outubro de 
2024, o Expominas BH, em Belo 
Horizonte, Minas Gerais, será pal-
co do 9º Congresso Brasileiro de 
Geração Distribuída (CBGD), o 
maior evento oficial de geração 
distribuída para todos os envol-
vidos no setor de energias reno-
váveis.

Promovido e realizado anual-
mente pelo Grupo FRG Mídias & 
Eventos, em parceria com diver-
sas empresas do setor, o evento 
é o ponto de encontro de prove-
dores de soluções, EPCs, integra-
dores, distribuidores, fabricantes, 
profissionais e acadêmicos que 
atuam direta ou indiretamente 
na geração distribuída a partir de 
fontes renováveis de energia.

Com o apoio oficial de enti-

dades e associações nacionais e 
internacionais, como a WBA – As-
sociação Mundial de Bioenergia, 
o Congresso vem sendo pioneiro 
no Brasil ao focar exclusivamen-
te nos interesses das empresas 
de Geração Distribuída (GD), a 
qual já é responsável por 31 GW 
de potência instalada, segundo a 
Agência Nacional de Energia Elé-
trica (ANEEL).

“O CBGD chegou em 2024, 
mais maduro do que nunca, con-
solidado como o maior evento de 
geração distribuída com fontes 
renováveis em toda a América La-
tina”, reforça Tiago Fraga, diretor 
do Grupo FRG Mídias & Eventos.

Programação trará temas rele-
vantes vividos pelo setor GD atu-

almente

O principal objetivo do CBGD, 
segundo a organização, é discutir 
o cenário atual da Geração Distri-
buída com Fontes Renováveis na 
matriz elétrica brasileira, explo-
rando oportunidades de negó-
cios, barreiras regulatórias, im-
pedimentos jurídicos, inovações 
tecnológicas e perspectivas de 
crescimento. Além disso, reunirá 
as principais empresas do setor 
para compartilhar e debater solu-
ções tecnológicas, estratégias de 
mercado e informações cruciais 
que impulsionam o crescimento 
da GD no país.

Em 2024, por exemplo, temas 
amplos que interferem no cená-
rio atual serão debatidos. Dentre 

as palestras confirmadas estão o 
mercado de geração distribuída 
no Brasil, as oportunidades e no-
vos negócios para integradores 
e EPCistas, considerações sobre 
a GD/FV no país, ferramentas, 
diferenciais e tecnologias para o 
desenvolvimento no setor GD/FV, 
entre muitas outras.

“O objetivo é o mesmo, reunir 
toda a reunião da cadeia produti-
va, das energias renováveis como 
um todo, como biomassa, solar, 
hidrogênio, armazenamento de 
energia. Todos os temas são li-
gados também com as energias 
renováveis como ESG, sustentabi-
lidade, meio ambiente, compen-
sação de carbono, então todos es-
ses são temas que nós estaremos 
abordando e trocando experiên-

cias nesse evento” explica Fraga.
Mais sobre o CBGD e como 

participar
Por fim, vale saber que em 

nove anos de história, o CBGD já 
recebeu mais de 250.000 visitan-
tes e contou com a participação de 
mais de 200 marcas, gerando mais 
de 1 bilhão em negócios.

Ele acontece simultaneamente 
a ExpoGD - Feira Brasileira de Ge-
ração Distribuída com Fontes Re-
nováveis, o primeiro evento focado 
exclusivamente aos temas voltados 
ao setor, trazendo ao mercado uma 
vitrine exclusiva, onde o público 
participante tem interesse direto 
nos assuntos do setor, buscando 
por informações sobre tecnologias, 
equipamentos, entre outros.

“Ele tem aí 100 marcas de mais 

de 10 países trazendo as principais 
tendências de tecnologias, móveis, 
inversores, conectores. Então é 
isso, esperamos que o evento con-
tinue se consolidando e sendo o 
principal domínio” finaliza Fraga.

Interessados em participar do 
evento podem acessar o site ofi-
cial: https://www.cbgd.com.br/
site/.

Serviço:

O que: 9ª edição do Congresso 
Brasileiro de Geração Distribuída 
(CBGD)

Onde: Expominas - Av. Amazo-
nas, 6200 - Gameleira, Belo Hori-
zonte–MG

Quando: 30 e 31 de outubro de 
2024.

Evento reuniu empresários, líderes sindicais e representantes do poder público de Minas Gerais

Especialista ressalta que as novas medidas do TSE são fundamentais para proteger a integridade das 
eleições e combater a manipulação por desinformação

O maior evento de Geração Distribuída com fontes renováveis da América Latina acontecerá em 
Belo Horizonte, nos dias 30 e 31 de outubro

reduzir o valor da multa em até 
50%. As atenuantes, previstas no 
artigo 85 do Decreto Estadual n° 
47.383/2018, são válidas por 12 
meses.  

Marília Melo, secretária de Esta-
do de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, destaca que a 
iniciativa tem como objetivo infor-
mar, instruir e sensibilizar os em-
presários a respeito das melhores 
práticas sustentáveis, incentivan-
do-os a obter a regularização am-
biental de seus empreendimentos. 
Assim, de acordo com ela, é possí-
vel garantir ‘’a geração de empre-
gos e o fortalecimento do Estado’’.

Em seguida, o subcomandante 
do Batalhão da Polícia Militar de 
Meio Ambiente, Major Leonardo 
Lacerda, lembrou que o FAPI tem 
incentivado as empresas mineiras 
a adotar boas práticas ambientais, 
‘’fundamentais para o crescimento 
do setor produtivo’’.

Após o lançamento oficial do 
programa, especialistas ministra-
ram palestras relacionadas à legis-

lação ambiental de Minas Gerais. 
Gustavo Endrigo, superintendente 
da SEMAD, e Nathalia Luiza, da 
gerência de Meio Ambiente da 
FIEMG, detalharam o funciona-
mento e o histórico do FAPI, criado 
pelo Governo do Estado em 2017. 
Adriana Cabral e Karine Dias, da 
diretoria de Resíduos Especiais e 
Industriais da SEMAD, esclarece-
ram as principais dúvidas sobre o 
uso do Sistema Estadual de Mani-
festo de Transporte de Resíduos 
(MTR), enquanto Alícia Albânia, 
representante da superintendên-
cia de Resíduos da pasta, anali-
sou a implementação da logística 
reversa em Minas Gerais. Por fim, 
Fernando Baliani e Vanessa Naves, 
da Fundação Estadual do Meio 
Ambiente (FEAM), destacaram, 
respectivamente, aspectos sobre a 
regularização ambiental de ativida-
des industriais e a municipalização 
do licenciamento ambiental.

Ao final do evento, foram escla-
recidos dúvidas e questionamen-
tos do público.

Faltando dois meses para as elei-
ções municipais, nos 5.568 muni-
cípios brasileiros, o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) anunciou novas 
medidas contra a desinformação, e 
promete intensificar o combate às 
notícias falsas durante o período 
eleitoral. Com o primeiro turno 
marcado para o dia 6 de outubro, 
a preocupação com o assunto tem 
ocupado a agenda da Ministra Car-
men Lúcia. 

Entre as iniciativas anunciadas 
pela justiça, está o serviço telefô-
nico 1491, canal criado para que 
os cidadãos possam denunciar, de 
forma gratuita, qualquer tentativa 
de propagação de notícias falsas. O 
novo canal faz parte do esforço do 
Centro Integrado de Enfrentamen-
to à Desinformação e Defesa da De-
mocracia, órgão do TSE dedicado a 
monitorar e verificar a procedência 
dessas denúncias.

Wallyson dos Anjos, especia-
lista em Direito Eleitoral, ressalta 
a importância sobre o papel que 
a Justiça Eleitoral assumiu sobre 
combater a desinformação: “O pa-

pel da Justiça é muito importante 
para garantir que os eleitores rece-
bam informações corretas e possam 
tomar decisões fundamentadas. A 
atuação do TSE tem o objetivo de 
criar um ambiente eleitoral trans-
parente e justo, onde a manipula-
ção por meio de notícias falsas seja 
mínima e a integridade do processo 
seja preservada”.

Após receber uma denúncia, o 
Centro Integrado encaminhará o 
caso para a Polícia Federal ou para 
o Ministério Público Eleitoral, que 
serão responsáveis por investigar 
e tomar as providências cabíveis. 
Além disso, a presidente do TSE, 
ministra Carmen Lúcia, anunciou 
que a Polícia Federal disponibiliza-
rá um painel aberto ao público para 
o acompanhamento das denúncias 
recebidas e das ações tomadas em 
resposta.

Para especialistas em direito 
eleitoral, o combate à desinforma-
ção é essencial para garantir que 
o processo eleitoral ocorra de for-
ma democrática e transparente. O 
Vice-Presidente da Comissão de 

Direito Eleitoral da OAB do Piauí, 
Wallyson Soares dos Anjos explica 
que a desinformação é baseada em 
informações enganosas criadas com 
o objetivo de manipular a opinião 
pública O advogado especialista 
em Direito Eleitoral, ressalta que 
a desinformação pode influenciar 
negativamente: “É fundamental 
combater a desinformação porque 
ela pode distorcer a percepção dos 
eleitores e influenciar os resultados 
das eleições de forma errada”.

O especialista ainda ressalta a 
importância da atuação das autori-
dades nesse processo: “A desinfor-
mação compromete a democracia 
ao permitir que decisões impor-
tantes sejam baseadas em informa-
ções falsas. A atuação rigorosa das 
autoridades eleitorais é essencial 
para que o processo eleitoral se 
mantenha justo. Para garantir elei-
ções justas, é importante que as in-
formações sobre o processo eleito-
ral sejam corretas e verificáveis. As 
autoridades precisam sempre mo-
nitorar e combater qualquer notícia 
falsa para que os eleitores possam 

confiar nas informações recebidas”.
As medidas anunciadas refle-

tem o esforço contínuo do TSE em 
enfrentar a disseminação das Fake 
News, um desafio que tem se inten-
sificado com o avanço das redes so-
ciais e a velocidade de propagação 
de notícias falsas. Fiscalizar cada 
publicação feita por minuto nas 
várias redes sociais e por centenas 
de milhares de candidatos e apoia-
dores, não é uma tarefa simples, o 
quer exige esforço coletivo, e isso 
inclui a sociedade, que precisa sa-
ber identificar o que é desinforma-
ção, notícia falsa, e propagação de 
ódio na internet. 

Propagar fake news pode ser 
considerado crime no Brasil, de-
pendendo do contexto e das con-
sequências da disseminação da in-
formação falsa. Existem várias leis 
que podem ser aplicadas para punir 
quem cria ou compartilha notícias 
falsas, especialmente em situações 
que envolvem a honra, a imagem 
ou a integridade de pessoas ou ins-
tituições.

De acordo com o Código Penal, 

é crime de calúnia (Art. 138) atri-
buir falsamente a alguém a prática 
de um crime pode resultar em pena 
de detenção de seis meses a dois 
anos, e multa; crime de difamação 
(Art. 139), difamar alguém, impu-
tando-lhe fato ofensivo à sua repu-
tação, e pode resultar em pena de 
detenção de três meses a um ano, 
e multa, assim como injúria (Art. 
140), que é ofender a dignidade ou 
o decoro de alguém pode resultar 
em pena de detenção de um a seis 
meses, ou multa. Com base na le-
gislação eleitoral, o especialista es-
clarece que a pena em alguns casos 
é ainda mais dura. 

Com base na legislação eleitoral, 
Wallyson esclarece que a dissemina-
ção de informações falsas sobre o 
sistema eleitoral ou a integridade 
das urnas pode levar a penas ainda 
mais severas: “A legislação eleitoral 
tem penas mais rígidas para a pro-
pagação de informações falsas que 
possam comprometer a confiança 
no processo eleitoral ou no fun-
cionamento das urnas. Isso inclui 
qualquer ato de desinformação 

que possa desestabilizar a confian-
ça pública na justiça eleitoral e no 
processo de votação.”

Além dessas penas, a legislação 
também prevê penalidade mais 
grave para aqueles que disseminam 
notícias falsas sobre o sistema elei-
toral ou a integridade das urnas: 
“A legislação eleitoral tem penas 
mais rígidas para a propagação 
de informações falsas que possam 
comprometer a confiança no pro-
cesso eleitoral ou no funcionamen-
to das urnas. Isso inclui qualquer 
ato de desinformação que possa 
desestabilizar a confiança pública 
na justiça eleitoral e no processo 
de votação”.

A disseminação de fake news 
nas redes sociais e outros meios 
digitais é especialmente preocu-
pante, e tem levado à discussão 
sobre a necessidade de leis mais 
específicas para regular essa práti-
ca. Recentemente, iniciativas como 
o Projeto de Lei das Fake News (PL 
2.630/2020) têm buscado criar um 
marco regulatório para combater a 
desinformação no ambiente digital.
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Montes Claros sedia o 3º Seminário 
da Beleza do Norte de Minas

Montes Claros recebe a primeira edição 
do Inova Summit 360 nesta quinta-feira

Hora de Cortar essa Ideia

Agência móvel presta 
serviços no bairro 
Maracanã até o dia 23 
de agosto

Dois dias de muita interação, 
networking e aprendizado sobre o 
universo da beleza. Essa é a proposta 
da 3ª edição do Seminário de Bele-
za do Norte de Minas, que acontece 
em Montes Claros nos dias 1 e 2 de 
setembro. Promovido pelo Sebrae 
Minas, em parceria com a Central 
de Empresários da Beleza (CEB), o 
evento será realizado das 9h às 18h, 
no Lilia Buffet. As inscrições podem 
ser feitas pelo link do evento.

O Seminário é voltado para profis-
sionais da beleza, saúde e bem-estar, 
incluindo empreendedores proprie-
tários de salões de beleza, clínicas de 
estética, barbearias e outros ligados 
ao segmento.

O evento terá a presença de pales-
trantes que irão abordar temas sobre 
equidade no mundo on-line, como 
atrair clientes utilizando a internet, 
indicação de produtos home care, 
técnicas capilares, entre outros. Além 
de palestras e apresentações técnicas, 
o evento contará com vários estandes 
para exposição e demonstração de 
produtos e serviços.

Um dos destaques da programa-

ção é Gue Oliveira, empreendedora, 
cabeleireira, influenciadora digital e 
criadora do “Transformação às cegas” 
que viralizou na internet ao mostrar 
uma mudança capilar radical sem que 
a cliente escolha a cor e o corte. Gue 
irá mostrar técnicas de tratamento 
para cabelos, e também vai falar sobre 
gestão de negócios e experiências de 
marketing digital.

Mercado
De acordo com a Associação Brasi-

leira da Indústria de Higiene Pessoal, 
Perfumaria e Cosméticos (ABIHPEC), 
o setor de estética teve um crescimen-
to de 567% nos últimos cinco anos. O 
mesmo estudo mostra que o merca-
do emprega atualmente mais de 480 
mil profissionais, direta ou indireta-
mente, sendo um grande gerador de 
empregos e renda.

Para a analista do Sebrae Minas 
Hebbe Mendes, o grande crescimen-
to do mercado exige que cada vez 
mais os profissionais estejam prepa-
rados. “Essa expansão do setor abre 
espaço pra muita gente. Quem esti-
ver mais capacitado irá se sobressair. 

Eventos como esse é uma grande 
oportunidade para conhecer novas 
técnicas e também trocar experiência 
sobre gestão dos negócios com pes-
soas que são referência no segmento 
da beleza”, enfatiza.

O presidente da Central de Em-
presários da Beleza (CEB), John Smi-
th, reforça a importância estratégica 
do evento. “A presença de empresá-
rios e profissionais de sucesso nos 
inspira e desperta nos empreende-
dores da região a vontade de apren-
der e crescer, abrindo um leque de 
possibilidades para novos negócios e 
parcerias”, destaca.

Serviço:

3º Seminário da Beleza do Norte 
de Minas

Data: 1 e 2 de setembro
Local: Lília Buffet - Avenida Fran-

cisco Gaetani, 2521 - Major Prates
Horário: 9h às 18h
Inscrições: Site do evento 
Informações: (38) 3224 7369 ou 

(38) 99127 6467
Programação: pelo site do evento

Criado com o propósito de res-
ponder às necessidades de líderes 
empresariais que enfrentam desa-
fios na gestão de pessoas e cultura 
organizacional, o Inova Summit 
360 visa inspirar e capacitar empre-
sários e gestores a adotar práticas 
inovadoras que alinhem a cultura 
empresarial com os objetivos es-
tratégicos de suas organizações. O 
evento será realizado nos dias 22 
e 23 de agosto, no Portal Eventos, 
rua Tupinambás, 535 - Melo, Mon-
tes Claros.

O empresário Vitor Barbalho, 
idealizador do Inova Summit 360 
e proprietário da empresa Kentro 
Sistemas, destacou que o “obje-
tivo principal é proporcionar um 
ambiente de aprendizado e ne-
tworking, onde os participantes 
possam adquirir novas ideias, so-
luções práticas e estratégias para 
melhorar a eficiência, retenção de 
talentos e competitividade de suas 

empresas”.
Ele acrescenta que o evento 

contará com uma série de pa-
lestras, painéis de discussão e 
workshops liderados por reno-
mados especialistas do mercado. 
“Procuramos trazer um time de 
palestrantes de peso, como Ge-
raldo Rufino, Dafna Blaschkauer, 
Guilherme Guimarães, Edgar 
Ueda, Kaluz e outros grandes lí-
deres que trarão insights valiosos 
baseados em suas experiências e 
trajetórias de sucesso. Entre os 
temas abordados estão a inova-
ção, a liderança consciente, a di-
versidade e inclusão, os comitês 
internos e os treinamentos, além 
de como criar e manter uma cul-
tura organizacional positiva e hu-
manizada.”

Inovação e Impacto Regional

Outro objetivo do Inova Sum-
mit 360 é impulsionar o desen-

volvimento econômico e social 
do Norte de Minas, promovendo 
a inovação e a cultura organiza-
cional como pilares para o cres-
cimento sustentável das empresas 
da região. A expectativa é que o 
evento sirva como um catalisador 
para novas ideias e parcerias, con-
tribuindo para o fortalecimento 
do ecossistema empresarial local.

A programação do evento é 
dividida em dois dias intensos 
de atividades, começando com a 
abertura dos portões às 18:00 no 
dia 22 de agosto, seguido por uma 
série de palestras e painéis até o 
encerramento com um jantar no 
segundo dia. Os participantes te-
rão a oportunidade de interagir 
diretamente com os palestrantes 
e outros empresários, promoven-
do um ambiente de colaboração e 
troca de experiências.

Reconhecimento e Premiação

Durante o evento, também será 
lançado o programa “As Melhores 
Empresas para se Trabalhar”, que 
visa reconhecer organizações que 
promovem ambientes de trabalho 
excepcionais e valorizam seus 
colaboradores. As premiações se-
rão entregues durante o evento, 
reforçando a importância de uma 
cultura organizacional positiva.

O Inova Summit 360 convida 
todos os líderes empresariais, 
gestores de RH, profissionais de 
inovação e empreendedores que 
desejam transformar suas empre-
sas e se preparar para os desafios 
futuros a participar deste evento 
imperdível. Com vagas limitadas, 
é essencial garantir a inscrição 
o quanto antes para não per-
der essa oportunidade única de 
aprendizado e crescimento.

Mais informações e inscrições: 
www.inovasummit360.com.br

No último sábado, 17, a cidade 
de Montes Claros vivenciou uma 
operação de grande impacto na luta 
contra o uso de linhas cortantes. A 
operação, batizada de “Pipa Legal”, 
foi realizada pela Polícia Militar em 
conjunto com a Guarda Municipal 

e se estendeu por diversos bairros 
da cidade.

Durante a ação, foram apreendi-
das centenas de linhas chilenas e li-
nhas com cerol, além de uma gran-
de quantidade de pipas. Em uma 
das abordagens mais significativas, 

um indivíduo foi flagrado com im-
pressionantes 91 pipas, que seriam 
comercializadas no local.

A operação ganhou um caráter 
ainda mais urgente quando uma 
senhora se aproximou das autorida-
des e relatou ter sido vítima de uma 

linha cortante com cerol na sema-
na anterior. Esse relato destacou a 
gravidade do problema e a necessi-
dade urgente de ações eficazes para 
garantir a segurança da população.

As operações das forças de se-
gurança não têm uma data definida 

para terminar e visam combater de 
forma contínua o uso dessas linhas 
perigosas, que representam um 
risco significativo para motoristas, 
ciclistas e pedestres.

Para contribuir com o combate 
a esse problema e garantir a segu-

rança da comunidade, a população 
pode fazer denúncias através dos 
seguintes números:

• 190 - Polícia Militar
• 153 - Guarda Municipal

A Agência Móvel da Copasa está 
atendendo diversos serviços no 
bairro Maracanã, em Montes Claros, 
onde permanecerá até a próxima 
sexta-feira (23).

Até lá, os usuários poderão soli-
citar inclusão na tarifa social, que dá 
direito a um desconto de até 50% 
na conta. O benefício vale para fa-
mílias inscritas no Cadastro Único 
de Programas Sociais do Governo 

Federal (CadÚnico), que tenham 
renda mensal de até meio salário 
mínimo por pessoa e morem em 
imóvel residencial.

Segundo a Copasa, é preciso 
apresentar a folha resumo do CadÚ-
nico, cópias da Carteira de Identida-
de e do CPF e a fatura de água da 
Copasa onde o cliente reside (caso 
a conta não esteja no nome do be-
neficiário, será necessário um com-

provante de endereço do imóvel em 
seu nome).

Também estão sendo oferecidos 
outros serviços, como ligações de 
água e esgoto, emissão de segunda 
via de contas, mudança de titulari-
dade e renegociação de dívidas com 
descontos.

Os atendimentos estão sendo 
realizados das 8h às 12h, na Praça 
Beato Francisco Col.

A Iniciativa do Sebrae Minas e Central de Empresários da Beleza será realizada nos dias 1 e 2 de 
setembro, no Lilia Buffet. Inscrições estão abertas

Evento de grande relevância, focado em inovação, cultura organizacional, gestão e 
empreendedorismo, acontecerá nos dias 22 e 23 de agosto
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Acidente entre dois carros deixa dois mortos e 
cinco feridos na BR-135; duas crianças foram 
socorridas

Dois homens foram 
presos em baile funk; 
eles portavam arma e 
munições

Morre sexta vítima do trágico acidente entre van, 
carreta e caminhão na BR-251

Morre bebê de 1 ano e 11 meses vítima de possível 
afogamento, no Norte de Minas; Polícia Civil 
investiga o caso

Dois homens morreram após um acidente envolvendo 
dois carros na BR-135, em Corinto, nessa segunda-feira 
(19).

De acordo com informações da Polícia Militar Rodovi-
ária (PMRv), ao todo, cinco pessoas, entre elas duas crian-
ças, ficaram feridas. A dinâmica do acidente teria aconteci-

do após os veículos baterem de frente próximo ao km-565.
O motorista de um dos carros relatou para funcioná-

rios da concessionária responsável pela rodovia que em 
um descuido, ele acabou saindo da pista e retornou logo 
em seguida pela contramão, nesse momento, bateu de 
frente com o automóvel que seguia no sentido contrário.

João Paulo Nascimento Marques, de 42 anos, e 
Eugêncio Pascelli Zuba, de 63 faleceram no local. Os 
dois já foram colaboradores da Inter TV – afiliada Rede 
Globo e atualmente estavam exercendo os cargos de 
prestadores de serviço no local. Pelos telejornais, a em-
presa de comunicação lamentou as mortes e prestou os 

pêsames aos familiares, amigos e colegas.
No outro veículo, viajavam o motorista, a mulher 

dele, a sogra e duas crianças, de um ano e de um ano 
e meio. Os cinco ficaram feridos levemente e foram 
socorridos e transportados para o Hospital Imaculada 
Conceição, em Curvelo. 

Dois homens foram presos num 
baile funk, em Buritizeiro. Um por-
tava uma arma e o outro as muni-
ções. O homem que estava com a 
arma foi encontrado escondido em 
uma moita de capim após tentar fu-
gir da Polícia Militar.

De acordo com informações da 
PM, uma equipe se deslocou até o 
local da festa, após receberem de-
núncias de que dois homens arma-
dos foram vistos no local.

Um homicídio também já havia 

sido registrado nas proximidades e 
vizinhos reclamaram do barulho no 
local.

Segundo a polícia, quando os 
militares chegaram, um homem 
com as características do que estava 
portando a arma foi visto correndo 
por um terreno nos fundos com a 
mão na cintura. Em um determina-
do momento, ele jogou um objeto 
perto de uma horta.

Após varredura, ele foi encontra-
do na moita de capim e um revólver 

foi apreendido. Ao ser questionado, 
o homem disse aos policiais que a 
arma era dele e que a portava para 
sua segurança.

O segundo envolvido, estava 
com quatro munições no bolso e 
também foi interrogado. Ele dis-
se que elas eram de seu amigo, já 
preso.

Os materiais apreendidos e os 
dois homens, foram levados para 
a delegacia da Polícia Civil em Pira-
pora.

Morreu mais uma vítima do trá-
gico acidente que envolveu um ca-
minhão, uma carreta e uma van, na 
BR-251, em Francisco Sá. A morte foi 
confirmada pela assessoria da Santa 
Casa na noite dessa segunda-feira 
(19). Ao todo, já são seis vítimas fa-
tais confirmadas pelas autoridades.

Nedir Maria Brás Martins, de 51 
anos, foi socorrida em estado grave 
pelo helicóptero Arcanjo do Corpo 
de Bombeiros e levada para a Santa 
Casa, onde estava internada. O ma-
rido dela, Adervaldo Batista Martins, 
de 50 anos, também moreu no aci-
dente. De acordo com a assessoria 
do hospital, a mulher não resistiu 

aos ferimentos causados por po-
litraumatismo e faleceu enquanto 
passava por cirurgia nessa segunda, 
às 16h40.

Relembre o acidente
O grave acidente foi entre uma 

van, uma carreta e um caminhão, no 
início da manhã dessa segunda-feira 
(19), na BR-251, em Francisco Sá.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, o caminhão que carregava 
coco e a van que transportava pa-
cientes para atendimento médico 
seguiam no mesmo sentido, para 
Montes Claros. O caminhão atingiu 
a traseira da van de saúde, arremes-

sado-a contra a carreta e, com a bati-
da a van ficou prensada entre os dois 
veículos, na altura do KM-464.

Veja matéria anterior:

Acidente gravíssimo deixa vários 
mortos e feridos na BR-251; esse é 
o segundo grave acidente desde sá-
bado (17)

Ao todo, 15 pessoas, incluindo o 
motorista, estavam na van, perten-
cente ao município de Novorizonte.

As seis vítimas fatais confirmadas 
pelas autoridades, são:

– Dardiely Batista Oliveira – 15 

anos
– Dometilde Lucas Rocha – 72 

anos
– Ester Gabriele Ferreira dos San-

tos – 25 anos
– José Carlos Dias – 53 anos
– Adervaldo Batista Martins – 50 

anos
– Nedir Maria Brás Martins – 51 

anos

A Prefeitura de Novorizonte pos-
tou uma nota de pesar lamentando 
as seis mortes. A van de saúde que 
se envolveu no acidente transporta-
va pacientes e seus acompanhantes 
para Montes Claros.

Um bebê, de um ano e 11 
meses, foi encontrado morto em 
um canal de irrigação, na cidade 
de Matias Cardoso, no Norte de 
Minas e a Polícia Civil instaurou 
um inquérito para investigação 
do caso. Nesta segunda-feira (19), 

o corpo do menino passou por 
necrópsia e, após o procedimen-
to, foi liberado para a família. O 
laudo deverá ficar pronto em até 
30 dias.

Segundo informações da Po-
lícia Militar, os militares desloca-

ram-se até o hospital da cidade ao 
ser informados de que uma crian-
ça tinha dado entrada, possível 
vítima de afogamento. Os médicos 
disseram que o bebê de um ano e 
11 meses chegou no Hospital Mu-
nicipal já sem vida, por volta das 

17h, do sábado, 17 de agosto de 
2024.

À PM, os pais relataram que esta-
vam em sua residência e de repente 
sentiram falta do garoto. Quando 
saíram para procurá-lo, avistaram 
as roupas dele próximo do canal de 

irrigação, e logo em seguida, conse-
guiram localiza-lo. Ele estava desa-
cordado, segundo disseram. O pai 
entrou no local e o retirou, realizou 
manobras de ressuscitação, porém, 
sem êxito. Imediatamente, ele saiu 
correndo para pedir ajuda ao pa-

trão, que levou a criança e a família 
para a unidade de saúde.

Após dar entrada no hospital e 
ser constatado a morte do menino, 
o corpo foi liberado e encaminha-
do para o Posto Médico-Legal de 
Janaúba.

     FRANCISCO SÁSCO SÁ
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CLAUDIA LEITTE é 
a grande atração da 
alvorada de Mirabela

Novos investimentos vão agilizar 
consultas e exames especializados

Prorrogadas até 28 de agosto 
inscrições para seleção 
de professor visitante de 
Informática no IFNMG-Campus 
Porteirinha

Alerta: onda de calor extremo atinge dez 
estados, avisa Inmet

A Tradicional Festa de Agosto 
de Mirabela promete atrair cerca 
de 40 mil pessoas entre os dias 23 
e 25 de agosto, com uma progra-
mação repleta de atrações musicais 
e culturalmente significativas. 

No primeiro dia do evento, o 
público poderá curtir os shows de 
Jéssica e Valdeny, Velozzo Neto, 
DJ Wesley, Lucas e Bárbara, e Bri-
sa Star. Já no sábado, a animação 
será garantida por Forró Evidência, 

Claudio Marques e Dudu Teclas, 
além de mais uma apresentação do 
DJ Wesley, Ercson Raone e Zanny-
nho. No trio elétrico, a presença da 
renomada cantora Cláudia Leitte, 
conhecida como a rainha do axé, 
será o grande destaque de todo o 
evento. Em todos dias, terá a par-
ticipação dos feirantes da AgriArte. 

O prefeito de Mirabela, Luciano 
Rabelo, enfatizou a importância do 
evento como uma manifestação 

cultural que preserva e celebra os 
conhecimentos e costumes trans-
mitidos ao longo das gerações na 
comunidade local. Ele destacou 
que essa representação remonta 
ao período em que o município 
era um distrito de Montes Claros, 
entre 1930 e 1932, ressaltando a 
rica mistura de tradições que será 
celebrada durante a festa. 

Para o Gerente de Esportes, 
Cultura, Lazer e Turismo, Rafael 

Bonfim, os amantes da música e da 
cultura têm um ótimo motivo para 
se juntarem a essa festa que pro-
mete ser inesquecível. 

A Festa de Agosto é uma opor-
tunidade para os cidadãos locais e 
os que estão ausentes se reconec-
tarem, celebrarem a cultura da re-
gião e manterem vivas as tradições, 
como danças, músicas, comidas 
típicas e outras manifestações cul-
turais.

Mesmo após a publicação da De-
liberação 4.822, em 8 de agosto, a 
Comissão Intergestores Bipartite 
do Sistema Único de Saúde (CIB-
-SUS) aprovou os planos de ação 
regionais de 16 macrorregiões de 
Minas Gerais, com foco na expan-
são e qualificação da atenção ambu-
latorial especializada. Para o Norte 
de Minas, está previsto um investi-
mento superior a R$ 51,7 milhões, 
abrangendo 28 procedimentos in-
tegrados nas áreas de cardiologia, 
oncologia, ortopedia, oftalmologia 
e otorrinolaringologia.

O coordenador de Redes de 
Atenção à Saúde da Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros, João Alves Perei-
ra, explicou que “o Plano de Ação 
Regional poderá ser revisado com 
base em discussões locais, visando 
identificar a capacidade instalada e 
as oportunidades de ampliação da 
oferta de serviços à população”.

Aprovado no dia 2 de agos-
to pela CIB-SUS da macrorregião 
Norte de Saúde, o plano envolve 
86 municípios, entre eles as áreas 
de atuação da SRS Montes Claros e 

das Gerências Regionais de Saúde 
(GRS) de Januária e Pirapora. Ago-
ra, com o aval da CIB-SUS estadual, 
o plano foi encaminhado à Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) e, posteriormente, 
ao Ministério da Saúde para pactu-
ação com a Comissão Intergestores 
Tripartite do SUS.

Procedimentos

Os investimentos previstos na 
realização de consultas e exames 
especializados atenderão mais de 
636 mil pessoas no Norte de Minas. 
Entre os procedimentos de maior 
demanda estão: diagnósticos em 
ortopedia com uso de radiologia, 
ultrassonografia, tomografia e res-
sonância (71,5 mil procedimentos); 
avaliação de risco cirúrgico (38,3 
mil); oftalmologia em crianças a 
partir de nove anos (24,1 mil); 
cardiologia (18,5 mil); além de 
diagnósticos iniciais para câncer de 
próstata (16,8 mil), câncer de mama 
(12,4 mil) e insuficiência cardíaca 
(10,5 mil).

Ao todo, doze municípios as-

sumiram o compromisso de pres-
tar esses atendimentos, incluindo 
Montes Claros, Salinas, São Fran-
cisco, Urucuia, Brasília de Minas, 
Taiobeiras, Pirapora, Várzea da 
Palma, Buritizeiro, Manga, Januá-
ria e Janaúba.

Integralidade e Telessaúde

O Programa Mais Acesso a Es-
pecialistas (PMAE), instituído pelo 
Ministério da Saúde em 8 de abril 
deste ano, visa ampliar e agilizar 
o acesso a consultas e exames es-
pecializados, além de garantir a 
integralidade do cuidado, conec-
tando serviços especializados à 
Atenção Primária à Saúde (APS). O 
programa também pretende sim-
plificar os encaminhamentos para 
exames e consultas, evitando que 
o paciente tenha que aguardar em 
múltiplas filas para diferentes pro-
cedimentos.

As secretarias municipais de 
saúde supervisionarão os serviços, 
assegurando que os atendimentos 
sejam realizados entre 30 e 60 
dias, dependendo da urgência do 

Foram prorrogadas até o dia 
28/08 as inscrições para o proces-
so seletivo simplificado que visa a 
selecionar um professor visitante/
visitante estrangeiro da área de In-
formática para o IFNMG-Campus 
Porteirinha, para 40 horas sema-
nais.

Exige-se dos candidatos:

– graduação em Sistemas de In-
formação, Informática, Ciência da 
Computação, Engenharia da Com-

putação, Processamento de Dados 
ou Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas, com aperfeiçoamento, 
especialização, mestrado ou dou-
torado;

– ser docente ou pesquisador 
de reconhecida competência em 
sua área;

– ter produção científica rele-
vante, preferencialmente nos últi-
mos cinco anos.

Os interessados devem inscre-
ver-se exclusivamente por e-mail, 
conforme orientações expressas 
no Edital nº 59/2024 e editais de 
retificação.

O processo seletivo constará de 
três etapas: avaliação de currículo 
(classificatória), apresentação oral 
de projeto (classificatória e elimi-
natória) e prova de desempenho 
didático (classificatória e elimina-
tória). A apresentação do projeto 

será no dia 03/09, por videocon-
ferência ou presencial no Campus 
Porteirinha, e a prova de desempe-
nho didático acontecerá em 18/09, 
no Campus.

A remuneração mensal do 
contratado poderá variar de R$ 
3.412,63 até R$ 6.356,02, depen-
dendo da titulação. O selecionado 
também terá direito a auxílio-a-
limentação e auxílio pré-escolar 
(para dependentes de até 5 anos 
de idade).

O Instituto Nacional de Meteo-
rologia (INMET) emitiu um alerta 
laranja para uma intensa onda de 
calor que atinge dez estados bra-
sileiros, com previsão de término 
em 21 de agosto de 2024. Entre 
as áreas afetadas estão o norte do 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina, 
Paraná, partes de Minas Gerais, 
Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, 
sul de Rondônia, São Paulo, além 
de regiões no extremo sul do Rio 
de Janeiro e Goiás. A gravidade da 
situação foi classificada como “Pe-

rigo”, exigindo atenção e cuidados 
da população.

Durante o período de alerta, as 
temperaturas podem se elevar em 
até 5 °C acima da média habitual, 
com duração de três a cinco dias 
consecutivos. Esse aumento signi-
ficativo no calor representa sérios 
riscos à saúde, especialmente para 
grupos mais vulneráveis, como 
crianças, idosos e pessoas com 
problemas de saúde preexistentes. 
Entre os riscos associados estão 
desidratação, esgotamento pelo 

calor e até mesmo insolação, con-
dições que requerem atendimento 
médico imediato.

Recomendações para a Popula-
ção

Diante da seriedade da situa-
ção, o INMET orienta a adoção de 
medidas preventivas, como:

1. Hidratação constante: Beba 
muita água ao longo do dia para 
evitar a desidratação.

2. Evite a exposição ao sol: Re-
duza o tempo ao ar livre, principal-
mente entre 10h e 16h, quando a 
radiação solar é mais intensa.

3. Ambientes ventilados: Fique 
em locais frescos e ventilados sem-
pre que possível.

4. Roupas leves: Use roupas cla-
ras e leves, que ajudam a manter a 
temperatura corporal equilibrada.

5. Atenção a grupos vulnerá-
veis: Crianças, idosos e pessoas 
com condições de saúde frágeis 
merecem atenção especial.

6. Cuidado com a saúde: Sinais 
de desidratação, tontura ou fra-
queza exigem busca imediata de 
auxílio médico.

A Defesa Civil está disponível 
pelo telefone 199 para fornecer 
informações adicionais ou prestar 
assistência, caso necessário.

Impactos da Onda de Calor

Além dos riscos à saúde, a onda 
de calor também pode afetar diver-
sos setores, como a agricultura e o 

fornecimento de energia elétrica, 
devido ao aumento no consumo 
de ventiladores e ar-condicionado. 
A combinação de altas temperatu-
ras e baixa umidade também eleva 
o risco de incêndios florestais nas 
regiões impactadas.

As autoridades seguem moni-
torando a situação e reforçam que 
a população deve acompanhar os 
boletins meteorológicos e seguir 
as orientações para minimizar os 
efeitos dessa onda de calor inten-
sa.

caso. O agendamento será único, 
garantindo o retorno à atenção 
primária para acompanhamento.

Dentro do PMAE, o serviço de 
telessaúde será uma ferramenta 
estratégica, permitindo a realiza-
ção de consultas com especialis-

tas e exames a distância.
Para viabilizar o Plano de Ação 

Regional, o Ministério da Saúde 
fornecerá incentivos financeiros: 
R$ 1,2 milhão para regiões com 
mais de um milhão de habitantes; 
R$ 600 mil para regiões entre 500 

mil e 1 milhão de habitantes; e R$ 
360 mil para regiões com menos 
de 500 mil habitantes. Esses recur-
sos serão utilizados na contrata-
ção e capacitação de profissionais, 
além da implementação de núcle-
os de gestão de cuidado.

     R$ 51,7 MILHÕES PARA O NORTE DE MINAS
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Marcelo Gouveia convence Quinota a esperar o pedido de resgate dos sequestrado-
res antes de avisar à polícia. Ariosto vai ao cabaré em busca de Deodora, e Vespertino 
estranha. Ariosto diz a Deodora que precisa manter Artur afastado até que possa encon-
trar a origem da mina de turmalina. Quintilha anuncia que está noiva de Primo Cícero. 
Deodora acredita que Ariosto a pedirá em casamento. Zefa Leonel ameaça Blandina. 
Marcelo Gouveia finge apoiar Quinota, que sofre com a situação de Artur. 

Júpiter surpreende Memo, e acaba esfaqueado. Vênus, Tom e Maya conversam com 
a assistente social. Paulina e Wilson estranham o comportamento de Ramón ao chegar 
em casa. Electra explica seu plano contra Jéssica para Luca e Murilo. Júpiter salva Lu-
pita. Sheila sugere que ela e Chicão voltem a namorar. Electra e Plutão se preocupam 
com Júpiter. Hans repreende Frida/Catarina no hospital por se preocupar com Júpiter. 
Mila e Guto dançam juntos. Leda expulsa os amigos de Jules de sua casa. 

RESUMO DE Novelas
Pastor Lívio revela a Lu que se sente responsável pela situação de Tião e Joana. Augus-

to e Buba chegam da lua de mel. João Pedro e Bento discutem por conta das terras de 
Venâncio. Kika repreende Bento. Pastor Lívio sugere a Lu ajudar Bento com os negócios, 
mas evitar envolvimento com o filho de José Inocêncio. Lu se prontifica a acompanhar 
Pastor Lívio para comunicar aos acampados que o processo de desapropriação das terras 
que eles ocupam foi finalizado.

No CEC, os jovens fazem uma homenagem a Romeu e Julieta. Um tempo se 
passa, Alex volta do intercâmbio e mata a saudade de Lívia. Em um campeonato, 
Sofia e Téo jogam em time oposto ao de Romeu, Nando, Julieta e Karen. Fausto 
sai da prisão e quer o perdão de Romeu e Julieta. Daniel pede Mariana em ca-
samento novamente. Mauro e Laura planejam uma viagem de casal. Leandro e 
Hélio jogam xadrez na praça como antigamente.

Gloria Perez se emociona com ‘abraço’ 
da filha Daniella criado por IA: ‘Sem 
palavras’

Oi? Silvio Santos deixou herança para Maisa 
Silva? Pergunta tomou conta da web nesta 
terça-feira (20)

Gloria Perez assistiu a um abraço 
entre ela e Daniella Perez, sua filha bru-
talmente assassinada, em vídeo criado 
por Inteligência Artificial.

Gloria Perez se emociona ao poder 
‘abraçar’ filha Daniella com IA

Daniella Perez ganhou homenagem 
da mãe, Gloria Perez, no dia em que 
completaria 54 anos, em 11 de agosto 
de 2024

Daniella Perez estava no ar na nove-
la ‘De Corpo e Alma’ (foto) quando foi 
assassinada em 1992

Gloria Perez prestou uma homena-
gem para a filha, Daniella Perez e, dias 
depois, ganhou presente comovente 
nas redes sociais

Gloria Perez fez uma homenagem 
emocionante à filha Daniella no dia em 
que ela faria aniversário

A autora Gloria Perez - que rasgou 
elogios ao melodrama da Netflix, Peda-
ço de Mim - foi surpreendida por um 
presente emocionante do artista digi-
tal Hidreley Diao. Usando inteligência 
artificial, Hidreley criou um vídeo em 

que Glória ‘abraça’ sua filha, Daniella 
Perez, brutalmente assassinada em 
1992. A recriação, feita a partir de fotos 
antigas, mostra mãe e filha se tocando 
e sorrindo, como se estivessem juntas 
nos dias atuais.

Perfil faz Gloria Perez ‘abraçar’ filha 
assassinada

Nesta segunda (19), o perfil publi-
cou o vídeo comovente no Instagram, 
após ter visto uma homenagem que a 
autora fez à filha no dia 11 de agosto. 
A data marcou o dia em que Daniella 
completaria 54 anos. Na ocasião, Gló-
ria refletiu sobre a perda da filha e a 
impossibilidade de tê-la de volta: “Essa 
mágica que você não conheceu permite 
a ilusão de te trazer de volta, de te fa-
zer presente nas nossas casas de hoje, e 
nos momentos que você não teve chan-
ce de viver. Agora ela consegue até que 
a gente se abrace. Tentei muito, mas 
ainda não consegui fazer funcionar. É 
um abraço ilusório, mas mesmo assim, 
um abraço.”

Tocado pelas palavras da autora, Hi-

dreley decidiu criar o vídeo como uma 
forma de proporcionar a ela um mo-
mento simbólico de reencontro. “De-
cidi presentear Glória com um gesto 
que, para minha alegria, a emocionou 
profundamente. Este é um lembrete 
de que, mesmo quando a dor parece 
imensa, a arte e o amor têm o poder de 
nos conectar e de nos oferecer confor-
to”, explicou na legenda do post.

‘Sem palavras’, reagiu Gloria ao pre-
sente comovente

Gloria, emocionada, agradeceu ao 
artista pelo presente. “Eu aqui, sem 
palavras... Só sentindo esse abraço”, 
reagiu Perez. “Uma emoção enorme 
saber que gostou”, respondeu a conta, 
com um emoji de coração. Hidreley 
Diao é conhecido por usar inteligência 
artificial para criar imagens que trazem 
conforto a pessoas que perderam entes 
queridos, seja através de progressões 
de idade ou simulações de reencon-
tros. A homenagem feita para Glória Pe-
rez é um exemplo do poder da tecno-
logia em criar momentos significativos, 
mesmo diante de perdas irreparáveis.

Silvio Santos morreu no último sá-
bado (17) e dúvidas sobre a divisão de 
bens têm circulado em ferramentas de 
busca.

Silvio Santos deixou herança para 
Maisa Silva? Pergunta tomou conta da 
web nesta terça-feira (20)

Maisa e Silvio Santos formaram uma 
dupla imbatível no final dos anos 2000

Maisa e Silvio Santos: uma pesquisa, 
no mínimo, curiosa foi vista entre os 
assuntos mais procurados do Google 
Trends nesta terça-feira (20)

Silvio Santos deixou herança para 
Maisa Silva? Com um aumento de 
1200% em busca, pergunta foi muito 
procurada nesta terça-feira (20)

Silvio Santos não deixou herança 
para Maisa e não existem rumores do 
tipo entre veículos da imprensa

Uma pesquisa, no mínimo, curiosa 
foi vista entre os assuntos mais procura-
dos do Google Trends nesta terça-feira 
(20). Com um registro de aumento de 
1200% em busca, internautas querem 
saber: “Silvio Santos deixou herança 
para Maisa Silva?”.

Não, Silvio não deixou herança para 
Maisa e não existem rumores do tipo 
entre veículos da imprensa. O apresen-
tador, dono de uma fortuna estimada 
em R$ 1,6 bilhão, segundo a Forbes, 
teria feito a divisão de bens ainda em 
vida e contemplado suas herdeiras di-
retas: a mulher, Iris, e as filhas, Cintia, 
Silvia, Daniela, Patrícia, Rebeca e Re-
nata. Segundo informações divulgadas 
pela Record TV, cada uma delas teria 
recebido R$ 100 milhões, além de bens 
e imóveis.

Portanto, a curiosidade de que Sil-
vio poderia ter contemplado Maisa em 
seu testamento não tem lá muito fun-
damento. Memes sobre a possibilidade 
tomaram conta do X, antigo Twitter, 
desde a morte do apresentador no úl-
timo sábado (17), o que pode ter con-
fundido muita gente.

“E quando as filhas do Silvio Santos 
descobrirem que a herança foi dividida 
entre Maisa, Larissa Manoela, Jean Pau-
lo Campos e João Guilherme”, brincou 
um internauta. “Pra mim, a única mere-
cedora da herança do Silvio é a Maisa”, 

escreveu um perfil. “No meu coração, 
os herdeiros legítimos de Silvio Santos 
são a Eliana, a Maisa e o Celso Portiolli”, 
comentou outro usuário.

MAISA EXPLICA DECISÃO DE NÃO 
PARTICIPAR DE MAIS HOMENAGENS A 
SILVIO SANTOS

Em conversa com os seguidores do 
Instagram, Maisa afirmou que não vai 
mais participar de homenagens para 
Silvio. Ela justificou que gravou dois 
depoimentos para celebrar o ex-patrão 
em vida: um para o “Globo Repórter”, 
que seria exibido em dezembro, mas 
foi ao ar no último sábado (17), e para 
o “Programa Silvio Santos”, que ainda 
não foi exibido.

“Eu queria agradecer pelas mensa-
gens de carinho, desejar meus pêsames 
a todos os amigos e familiares do Silvio 
principalmente, e dizer que eu não vou 
participar de programas e coisas ao 
vivo, porque eu já prestei minhas ho-
menagens em vida, fiz meu texto hoje. 
Silvio era alegria, eu irei lembrar dele 
pra sempre assim, e tenho certeza que 
todos vocês também”,
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Campeonato Rural teve rodada no fim 
de semana

Inovações têxteis transformam o 
desempenho de ciclistas

No último domingo, 18, tive-
mos mais uma rodada da edição 
2024 do Campeonato Rural de 
Montes Claros. Foram realizadas 
apenas duas partidas da categoria 
Aspirantes (Pedra Preta 0 x 1 Santa 
Rosa, e Eduardos 1 x 2 São Pedro) 
e duas da categoria Titular (Pedra 
Preta 0 x 1 Santa Rosa e Ermidinha 
1 x 3 Imperador de Nova Esperan-
ça), que haviam sido adiadas. Perto 
do fim da etapa classificatória, po-
demos destacar a equipe Titular do 
Santa Rosa, que venceu seus sete 
jogos, marcando impressionantes 
29 gols, média superior a 4 gols 
por partida, e sofrendo apenas 8.

Na próxima rodada, que será 
realizada neste domingo, 25, acon-
tecerão os jogos entre Barreiras x 
Vila Nova, União Santo André x Sa-
mambaia, Pedra Preta x Ermidinha 
e Santa Rora x Imperador. Os due-
los pela categoria Aspirante terão 
início às 13h30, enquanto as parti-

das da Titular começarão às 15h30.

A classificação da categoria As-
pirante está assim: 

Chave A: Samambaia e União 
Santo André estão classificados 
com 12 pontos; Vila Nova tem 6; e 
Barreiras, 0. 

Chave B: Campos Elíseos (15) e 
Lagoinha (10) se classificaram; Ju-
ventude do Riachinho tem 7 pon-
tos e Serra Verde, 3.

Chave C: Barcelona de São Pe-
dro (15) está classificado; São Pe-
dro (6) e Eduardos (3) disputam a 
outra vaga para as quartas de final. 
Na chave C, havia ainda o Estreli-
nha de Aparecida, que foi excluído 
da competição pela utilização de 
um jogador irregular. 

Chave D: Santa Rosa (17) e Im-
perador de Nova Esperança (13) 
estão classificados; Pedra Preta (9), 
Ermidinha (4) e União de Camela 
(2) não têm mais chances.

Na categoria Titular:
Chave A: Vila Nova (12) está 

classificado, Barreiras (10) e Sa-
mambaia (7) lutam pela segunda 
vaga; o União Santo André, com 0, 
não tem mais chances de classifi-
cação. 

Chave B: Juventude do Riachi-
nho (14) e Serra Verde (11) se clas-
sificaram; Lagoinha (6) e Campos 
Elíseos (1) não têm mais chances. 

Chave C: Barcelona (13) está 
classificado; São Pedro (4), Edu-
ardos e Estrelinha de Aparecida, 
ambos com 3 pontos, disputam a 
outra vaga. 

Chave D: Santa Rosa (21) se 
classificou com folga; a equipe do 
Pedra Preta (12) está muito perto 
da vaga, e só pode ser superada 
pelo Imperador de Nova Esperan-
ça (7); União de Camela (5) e Er-
midinha (1) já estão fora do páreo. 
(ATTILIO FAGGI)

Tecidos de compressão que re-
duzem o risco de lesões e a fadiga 
muscular, tecidos de ventilação e 
anti-transpiração que proporcionam 
conforto térmico e higiene, e prote-
ção UV que protege a pele dos raios 
solares prejudiciais, prolongando 
a vida útil das peças. Esses são al-
guns dos avanços tecnológicos que 
existem no mercado para melhorar 
a performance dos ciclistas, aumen-
tando também a segurança e o con-
forto durante a prática.

No Dia Nacional do Ciclista, ce-
lebrado em 19 de agosto, é impor-

    RURALZÃO 2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc. 38/24-Adesão 8/24. Aquisição 
de um caminhão toco e carroceria de 
madeira -Convênio de saída n° 
1231000130/2024/SEAPA -Sr. 
Prefeito, Rone D. Dias adjudica e 
homologa a favor da empresa DEVA 
VEICULOS LTDA -CNPJ 
23.762.552/0003-02-CTR 37/2024-Vr: 
R$ 346.713,00-Vig: 31/12/24-Assina: 
Abner Saldanha de Rezende. 

tante destacar como essas inova-
ções fazem a diferença. Em Santa 
Catarina, a empresa têxtil Diklatex 
desenvolve tecidos específicos 
para ciclistas. “O ciclismo é um 
esporte que exige muito do corpo 
e da mente, e ter os equipamentos 
adequados pode transformar a ex-
periência”, ressalta André Jativa, 
diretor executivo da empresa.

No ano passado, a empresa 
inovou e lançou o projeto Tech 
Cycling, com curadoria do cinco 
vezes atleta olímpico Murilo Fis-
cher. O projeto Tech Cycling apre-
senta uma série de artigos técnicos, 
tecnológicos e sustentáveis para a 
prática do ciclismo, esporte de alto 
rendimento que exige tecidos inte-
ligentes e de gramatura adequada 
para oferecer desempenho, con-
forto e bem-estar.

A Diklatex também apoia ciclis-
tas renomados como o atleta olím-
pico Márcio May, com participação 

em três Olimpíadas, campeão pa-
namericano de resistência, meda-
lhista em Jogos Panamericanos, 
tetracampeão do Tour de Santa 
Catarina e defensor da seleção 
Brasileira por 18 anos, o ciclista já 
pedalou mais de 600 mil quilôme-
tros em sua carreira. “Roupas com 
tecidos de compressão e ventila-
ção são fundamentais para minha 
performance. Elas aumentam a 
resistência nas competições e aju-
dam na recuperação pós-treino. A 
compressão reduz a fadiga muscu-
lar, enquanto a ventilação mantém 
o corpo fresco, mesmo nos treinos 
mais intensos”, detalha.

Este ano, os uniformes da equi-
pe brasileira de ciclismo nas Olim-
píadas tiveram recortes estratégicos 
com o artigo Treviso, desenvolvido 
pela Diklatex, com o patrocínio da 
Free Force, fornecedora oficial dos 
uniformes da Seleção Olímpica 
Brasileira de Ciclismo.
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AGUARDEM A 
BRILHANTE “NOITE DO 

GLAMOUR-59”

sOcial

QUANDO FOI GLAMOUR GIRL de Moc era a menina mais 
bela e charmosa. Casou e se mudou para São Paulo. Hoje 
já vovó CLÁUDIA OLIVEIRA continua bela como estamos 
vendo nesta recente foto.

GOSTEI DE CONHECER sábado o elegante e vitorioso ca-
sal Luiz Fernando e Débora Mafra Silveira.

MOMENTOS INESQUECÍVEIS: Nos anos 60 a montescla-
rense Ângela Zimbard nesta foto comigo no autêntico “Chi-
nelao Do Tropeiro” residia no Rio onde era modelo, teve 
um namoro com Jorge Guinle, e ficaram amigos. Ela que 
abriu as portas do COPACABANA PALACE naquela época. 
Inclusive fui ao “Baile das Celebridades” e me sentei quase 
em frente ao ator Alain Delon no auge da sua beleza, ali 
também estava Claudia Cardinalle que era maravilhosa. 
Claro que não poderia entrar com máquina fotográfica e 
pedir a chance de fotografar as estrelas presentes. Como 
sabem Delon faleceu no domingo aos 88 anos.

NUM MOMENTO DE ALEGRIA com as amigas Ana Paula 
Tempone, Maitê Cilares, Alice Ângela Rocha e Maria Estela 
Colares.

DIA 28 DE SETEMBRO como foi na “FEIJOADA DO THEO” 
teremos novamente no “Mirante Eventos” um verdadeiro 
desfile de mulheres lindas e charmosas. 

O JORNALISTA PCO com a esposa Maria Inês Narciso e 
o ex-superintendente do Banco do Brasil Wagner Gomes 
com o futuro Presidente do Banco Central Gabriel lPoli-
poro. 

ADA CORDEIRO que estará festejando a vida no próximo 
sábado com uma grande festa num Sítio da cidade, emol-
durada por Maitê e Maria Stelana Colares

ME SENTINDO FELIZ pelo sucesso que minha filha Ster-
phanie Paulino Vem fazendo no setor de design e arquite-
tura com seus projetos sendo bastante elogiadíssimo. Vivas

COINCIDÊNCIA OU NÃO?

O FOGO DA PIRA DO PANTEÃO da Pátria, em Brasília, está 
apagado desde o começo deste mês. A “chama eterna” da demo-
cracia passa por um apagão devido a uma manutenção que está 
sendo feita na obra, segundo o governo do Distrito Federal, que 
administra os prédios públicos e monumentos de Brasília. Iro-
nicamente, guarda sintonia com a posição do governo brasileiro 
sobre as eleições venezuelanas.

NÃO DECOLOU

O PROGRAMA VOA BRASIL, do governo Lula, chega com 
atraso e promessas que não convencem. A iniciativa, repleta 
de incertezas, parece fadada ao fracasso, como tantos outros 
programas “inéditos” que surgiram. Em vez de oferecer uma 
solução concreta, o programa deixa nas mãos das companhias 
aéreas o poder de decidir quem e quando poderá voar.

BENÉFICO DO CAFÉ

O CAFÉ É UMA DAS bebidas mais consumidas em todo o 
mundo. Só no Brasil seu consumo chega a 6,10 quilos por 
pessoa durante o ano. Porém, o que muitos não sabem é quão 
benéfico ele pode ser para a saúde. A bebida não é apenas com-
posta de cafeína, também é rica em sais minerais, como ferro, 
zinco, potássio, magnésio, vitamina B, cálcio, além de uma gran-
de quantidade de ácidos clorogênicos, antioxidantes naturais 
que auxiliam no combate à celulite. Especialistas consideram o 
café um alimento funcional que pode prevenir doenças.

ESTAMOS CONVERSANDO 

EM TEMPOS de polarização política, não raro se cobra de um 
quem escreve alinhamento automático a esta ou aquela causa, 
a este ou aquele grupo ideológico. Aviso aos meus leitores que, 
sem partidarismo, expresso nesse espaço minhas convicções 
pessoais, sem nenhuma adesão que me impeça de desenvolver 
o meu lado crítico. E estamos conversados.

NÃO VOTO EM PARTIDO

NUNCA É DEMAIS voltar a lembrar que nunca votamos em 
partidos Políticos e sim em candidatos que querem verem a nos-
sa querida Montes Claros crescer cada vez mais. Estamos vendo 
muitos que possuem excelentes oratórias e quando estiverem 
no programa eleitoral tentarão enganar o povo, mas ainda 
bem que hoje a população está mais politizada e não cai mais 
em promessas vazias. Muitos prometem isso e aquilo e depois 
quando estão no poder esquecem de tudo.

E O SOL VOLTOU A BRILHAR EM AR-
RAIAL, estou aqui em Moc morrendo de saudades do 
meu “cantinho”. Claudia e Willy Ramos já estão por lá há 
vários meses curtindo aquele paraíso.

ESTÁ NOS PLANOS DE BILIONÁRIOS 
da tecnologia a proposta de construir uma nova cidade em 
uma área rural perto de San Francisco. O plano, conhecido 
como East Solano, idealizado por Jan Sramek e apoiado por 
nomes importantes do setor, visa abrigar 400 mil pessoas.

JOENILDO E CLARICE MACIEL CHAVES estive-
ram circulando pela city e foram festejadíssimos com muitas 
recepções. Inclusive um requintadíssimo jantar na bela casa 
de Paulo César e Nídia Cunha Santiago. Noite de muita des-
contração, boas lembranças e Paulo e Nídia com alta catego-
ria em serem anfitriões.

FAMÍLIAS UNIDAS- Muito gente anda comprando te-
renos para construírem suas casas ao lado dos filhos, para 
poderem curtir ainda mais a família e principalmente os 
netos. Arlen e Laís Santiago já fizeram isso no Condomínio 
Grand Royalle Pirâmide.

DE ACORDO COM UM ESTUDO baseado nas aná-
lises da sonda Mars Insight, da NASA, o planeta Marte tinha 
rios e mares como a Terra há 3 bilhões de anos. A pesquisa 
sugere que a água em Marte migrou para o interior do pla-
neta, levantando questões sobre a habitabilidade de mundos 
tão diferentes.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


